

Onís ha sido evacuado por los rojos

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental la niebla ha dificultado las operaciones, pero nuestras tropas, no obstante, han seguido progresando, habiéndose observado que los rojos han evacuado Onís.

En el sector Occidental, tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—Se han rechazado contraataques enemigos sobre nuestras posiciones de Peñalaza y la Terruca. Nuestras tropas han ocupado Gelino, las alturas al Norte de Tabanero, Rodillazo, Peña-Galicia y el Brusco.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Ligeros tiroteos.

Frente de Avila.—En el sector de las Navas del Marqués, nuestras fuerzas han ocupado la posición enemiga del Carril.

Frente de Aragón.—En el sector de Cabuérniga, el enemigo se infiltró entre algunas de nuestras posiciones, habiendo sido rechazado y sufriendo numerosas bajas. Se han pasado 19 milicianos.

Frentes de Somosierra y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 23 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Llamadas angustiosas Estadística de la población madrileña

Barcelona.—La emisora de la Generalidad ha radiado la siguiente nota:

«Todos los hombres que hayan sido movilizados se presentarán sin excusa en las respectivas cajas de cuarteles en los días 23 y 24. A todos aquellos que no se presenten se les impondrán severísimas penas ya que muestran poca afición por la vanguardia roja.»

Valencia.—Por las estadísticas confeccionadas para las nuevas cartillas de alimentación de los habitantes madrileños, se sabe que la población de Madrid aumentó desde el 1 de agosto último en 25 000 almas.—A. Z.

Lea usted mañana

“IMPERIO”

Mirilla internacional

ALEMANIA PEDIRA EL RECONOCIMIENTO DE BELIGERANCIA A LA ESPAÑA NACIONAL

Londres.—Se asegura que el Gobierno del Reich pedirá próximamente en el comité de no intervención el reconocimiento como beligerante de la España nacional.

Esto, que no supondrá cesación alguna en el curso de la guerra, será de suma importancia para el mejor cumplimiento de los acuerdos de la No Intervención.—A. Z.

EDEN FIJARA LA FECHA PARA LA CONFERENCIA TECNICA DE PARÍS

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores Eden fijará el lunes próximo la fecha de reunión de los expertos navales francés, inglés e italiano en París.—A. Z.

Condenados a pena de muerte

Lérida.—En la comandancia militar, se dió ayer la vista contra varios paisanos acusados del delito de desertión.

Todos ellos han sido condenados a la última pena.—A. Z.

EL VICEALMIRANTE JAMES WINMYAM PRESIDIRA LA CONFERENCIA TECNICA

Londres.—Se ha creado la comisión de peritos navales que participará en la reunión técnica franco-anglo-italiana de París.

La comisión estará presidida por el vicealmirante James Winmyam, segundo jefe de Estado Mayor de la Marina inglesa, asistido por el capitán de navío J. J. y el director del Negociado de Planos del Almirantazgo.—Stéfani.

EL REICH NO ACEPTA UNA INVITACION DEL SECRETARIADO GENERAL DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Berlin.—De fuente oficial se comunica que el Gobierno alemán recibió del secretario general de la Sociedad de Naciones invitación para participar en los trabajos de la Comisión de Extremo Oriente, pero que contestó por medio del cónsul general de Alemania en Ginebra que el Gobierno del Reich no puede tomar en consideración una invitación de este género por razones muy conocidas.—Stéfani.

Campesino:

El Servicio Nacional del Trigo, obra de FRANCO, adquirirá con preferencia el trigo de los pequeños productores y los trigos viejos.

Sigue el avance en el frente leonés

Por las abruptas crestas asturianas

Nuestros soldados han llegado a Cancho y Collado

Seguimos recibiendo en este frente los chubascos que el cielo nos envía, pero esto no ha inutilizado los movimientos de nuestros soldados, que siguen empujando al enemigo hacia el mar, habiendo llegado hoy nuestras fuerzas a Cancho y Collado.

Varias columnas se han dedicado a efectuar operaciones de limpieza en Peña Laza, que ocuparon ayer nuestras tropas en brillante ataque, poniendo al enemigo en vergonzosa huida.

Por este terreno hay un sinnúmero de cuevas naturales y profundas en donde los mineros asturianos han efectuado numerosas obras de zapa, estableciendo la comunicación de las unas con las otras para poder andar por ellas con la misma facilidad que los conejos y correr de una a otra madriguera. Además, en las bocas de dichas cuevas tienen emplazadas ametralladoras que dominan el acceso.

El vencer esta resistencia prueba el espíritu de nuestras tropas, que realizan un esfuerzo titánico para desalojar a estos nuevos topos.

Hoy me han referido la siguiente escena, que muestra también el espíritu de los soldados nacionales.

Es una de las posiciones más batidas por el enemigo, y además donde las inclemencias del

tiempo se dejan sufrir más por el viento frío que corre por dicha posición, la cual se denomina con el nombre de Pico Te, que ocupó la segunda brigada de Navarra, compuesta por varios batallones gallegos.

A este pico, nuestros soldados le llaman la Nevera; con decir el nombre se darán cuenta los lectores de la temperatura que reina en dicho punto. Y hoy, al relevar una antigua compañía de la guarnición del picacho, los que salían dijeron a los que entraban: Vaya un enchufe que os habéis buscado, así un enchufe como los que hicieron célebre a Corcero. Y los que acababan de desenchufarse se alejaron cantando una jota, lo mismo que los que habían llegado recientemente.—R. N.

Cómo ocuparon nuestros soldados la posición del Carril en el sector de las Navas del Marqués

Avila, 23.—Hacia una temporada que los soldados nacionales no se movían por el frente de la Sierra, en donde los rojos frente a nuestras trincheras tenían en su poder una posición

Cabecillas rojas detenidas

Perpignán.—Han sido hechos prisioneros varios sujetos de distinguida filiación marxista, uno de los cuales pertenecía a la checa de Santander.

Inmediatamente de detenidos por un teniente de la Guardia civil fueron reclusos en la cárcel y puestos a disposición de la autoridad militar de la plaza.

de bastante importancia y que ya en nuestro poder, favorecería bastante a nuestros muchachos. A su vez, a los rojos también les convenía su conservación por estar situada en un cerro dominante.

Nuestras fuerzas divisaron esta mañana con extrañeza que los rojos abandonaban los parapetos y marchaban con dirección a su retaguardia.

Inmediatamente el mando nacional aprovechó la ocasión que se le brindaba, dando órdenes para que las tropas avanzaran sobre la citada posición. Y nuestros muchachos castigaron duramente al enemigo, que huía impresionado por la inesperada actuación de los nacionales. Poca fue la resistencia que hubo que vencer.

La bandera roja y guayla ondeaba en la posición donde no hacía una hora ondeaba la comunista. Puestas las tropas en movimiento, se dirigieron al Cerro del Carril, de bastante importancia para la defensa de nuestras líneas.

Los rojos dejaron en nuestro poder buen número de cadáveres, siendo muchos también los que ellos recogieron, abandonando también unos doce fusiles y gran cantidad de munición.

La Sierra, en el sector de Las Navas del Marqués, ha sido una vez más escenario de un episodio victorioso de las armas nacionales.—LOGOS.

¿Se repetirán las sangrientas jornadas de mayo en Cataluña?

Toulouse.—Los corresponsales de los periódicos franceses telegrafían a sus diarios que la situación de Cataluña es cada vez más anárquica, no obstante la implacable persecución desencadenada por la Policía soviética contra los elementos acusados de trotskistas.

La lucha callejera se hace por momentos más violenta.—Radio A. Z.

COMPANYS CONFERENCIA CON EL JEFE DE POLICIA

Barcelona.—Ayer conferenciaron largamente el jefe de Policía de esta capital con el presidente de la Generalidad Companys, sin que al terminar la conferencia se diese nota alguna a los periodistas de lo que trataron.

Son extremadas las precauciones, ya que los elementos anarquistas y del POUM han provocado algunos disturbios.—A. Z.

POLITICA IMPERIAL

por Jesús HUARTE
Colaborador Nacional

El día dieciocho de julio de mil novecientos treinta y seis, España, que por una jugarreta del destino se encontraba en una encrucijada, optó por no hacer tracción a su pasado, y se lanzó decidida y vigorosa por la ancha ruta que la Historia le ha enseñado.

Con el nuevo gesto contrajo la responsabilidad, de borrar tres siglos, rebosantes de flaquezas y debilidades; tres centurias con gobernantes, en un mundo revuelto, conduciendo a España con ritmo de «andante funebre».

Entraña la decisión heroica, dura obligación de volver por el patrimonio perdido, de hallar solución de continuidad, con nuestra época de grandeza, de hacer labor «imperial», en una palabra. Y es muy elocuente que ya en España se esté formando una conciencia de nuestra misión: y reconfortante la seguridad con que se contemplara el porvenir, aún sabiendo que al final de la batalla, cuando las heridas todavía manan sangre, no ha llegado la hora de descanso, sino de reñir enconada lucha, por la reconquista de lo que fue nuestro. Labor dura y difícil que exige ánimo decidido y unión apretada de voluntades. Ahora en los preliminares, es necesario que ese anhelo encuentre hondo cauce; que el sentido de la palabra «Imperio», se defina con exactitud, y no se abuse de ella para que no degeneren en tópico, y lo que significaba vida potente, encuentre traducción de cosa momificada y estéril.

¿Qué pretendemos, pues, cuando proclamamos magníficos, nuestra «otunda voluntad de Imperio? Nada menos que esto: HACER QUE ESPAÑA VIVA OTRA VEZ EN EL TIEMPO SEGUNDA INTERPRETACION DEL IMPERIO ETERNO CON MODO ESPAÑOL. ¿Repetición de la Historia? No; porque la Historia en ciclos imperiales no da marcha atrás. Y es que no pretendemos resucitar lo que no murió, sino que vive latente a la espera del hábito vivificante que lo haga resurgir poderoso como en sus mejores días.

Pero mirad el mapa; de líneas preciosas; mapa del siglo XX, tablero de ajedrez con las casillas ocupadas, hostil a las grandes jugadas a la aventura. No caben ya nuevos Colones que en frágiles carabelas, rompan el ignoto mar, camino de nuevas Indias. No pretendemos, pues, un Imperio expansionista por caminos trillados; si perdimos el dominio material nos queda el espiritual; enfundimos la espada, pero nos queda la cruz; y la cruz, símbolo espiritual es un modo de Imperio que aguarda nuestra reconquista allende los mares, donde nos corresponde por derecho el ejercer una supremacía perdida por inexplicable abandono.

Ahí está nuestra tarea, difícil, que debe acometerse con rapidez, una vez robustecida la voluntad de hacer de España un pueblo fuerte, con destino Imperial.

Doctrina - Economía - Literatura

Cinco esmeraldas

por CONCHA ESPINA

AURORAS del descubrimiento, cuando España arriba por el orbe, contó las mensuras casi astronómicas de una capacidad vital y supo encender en su cielo estrellas desconocidas.

Raza de bronce la suya en aquellos siglos de la creación milagrosa que se confunde con la leyenda y hasta se diluye en la mitología, a la penumbra de los soles de hoy, menguados por un constante eclipse de los arrestos físicos y la divina inspiración: esta celeste gracia que debemos reconocer como la luz del mundo.

Y uno de aquellos hombres, antorcha y guía de la humanidad en el siglo XVI, quiso ir a la Florida americana con la famosa expedición de Páfilo de Narváez.

Llamábase Alvar Núñez Cabeza de Vaca, nacido en Jerez de la frontera, arrogante de ánimo, porzadisimo de voluntad: predestinado con señales de una excelsa tauromaquia que hizo entonces de nuestros peregrinos una constelación heroica, endiosada con méritos sobrehumanos.

Desde que Alvar Núñez viajero de San Lúcar rumbo a las novedades de la mar, apenas sabidas, arribó a Santa Cruz, hasta que logró reunirse con gentes blancas y civiles, pasaron nueve años de epopeya y delirio españoles entre dos continentes. Y se acabó de cumplir los cuatro siglos de aquel dramático encuentro que en mil quinientos treinta y seis devolvió a nuestro navegante entre los suyos por tierras de Nueva España.

Era, como decimos, cuando un segundo Génesis añadió al árbol ancestral de la Vida, con sus raíces eternas, el árbol de la Noche Triste, bajo el signo fundador de Hernán Cortés.

Y cuando el navegante se internaba en una costa tan dura y hostil que la tuvo que llamar con el nombre de Mal-Hado, elocuente alusión a su avatar de penalidades, horas amargas como la hiel del torbisco, que ponen en el alma del insigne jerezano la costumbre de oír el susurro de Dios.

Así, a tientas en el abandono y la soledad, cruza la Tierra Firme y toda las orillas del Pacífico. Lugares de incultura feroz, veredas estériles, pagos sativos con habitaciones precarias en el confín de los desiertos. Clanes y tribus indígenas, con multitud de lenguas y de familias.

De todo sabe aquel explorador que busca el anhelado «camino del maíz» con hambres desesperadas, mientras la ruta difícil se le convierte en un haz de prodigios.

Por que el dorado pan es también en la «jora» una bebida de oro y, por su providencia, una lumbre de la fe, llama rubia del porvenir.

Viriles oscuros en el aspecto más sombrío de la existencia moral; hay aquí un poblado de indios entre los cuales Alvar Núñez percibe una adiaburra, según él cuenta en páginas inmortales: parejas de hombres unidas como en Sodoma por vicios tórpidos.

El gran viajero, alma limpia y luminosa, no hubiera podido suponer que seres de tan ruin calaña, los que él

define como «amarionados», lograrían vivir y aún predominar micuamente algún día en España.

El egregio español hizo la señal de la Cruz ante el miserable contubernio para seguir caminando...

Más allá se le aclara la négrura íntima de los naturales del país. Hay unas chozas tapadas con esteras de chingalé, y unos habitantes sonrientes, ávidos y generosos reciben al extranjero con amable curiosidad.

Olvida él a los hombres amarionados reservándose un sitio de lástima en su pecho, y bendice al Señor desde sus cuitas, como el Patriarca de Hus cuando alivió los ardores de sus heridas con el filo de una teja. Porque le sonríen unas criaturas inocentes.

Tanto se hace querer allí que los indios le realzaron cinco flechas construidas sobre el tallo maravilloso de cinco esmeraldas, la piedra riquísima de mano, consagrada a Marte por los alquimistas con temporales del viajero: así como al enamorado Aholá, símbolo de la luz de la Verdad y del Señor, único cura de la Belleza.

Según las candidas brujerías del medievo, la esmeralda, ilustre y dócil, oriunda del Egipto, de Colombia, del Perú y del Ural, sube de crédito económico por razón de sus influencias morales, que le atribuyen un cambio de color siempre que el dueño de la joya falta a la castidad.

Y la piadosa virtud de curar la mordedura de las víboras... no sabemos si de las humanas también.

Quiso Alvar Núñez averiguar el origen de las cinco ge-

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

Este artículo fué escrito por Concha Espina el día 15 de julio de 1936 y enviado para su publicación al diario "Informaciones", de Madrid, dirigido entonces por nuestro camarada Víctor de la Serna. Cuando el artículo llegó a Madrid, había estallado ya el glorioso Movimiento y la Juventud Socialista se había incautado del periódico... Lo reproducimos ahora por la belleza y la fortaleza de la obra y por su sentido simbólico y profético. Además, Concha Espina dedicaba este artículo al Ausente.

mas preciosas convertidas en arma pueril y usadas en aquella Selva Madre de México como cristal de adorno y fiesta en los areitos y danzas.

Pero únicamente supo que los indígenas las habían cambiado por aviones de pluma. Y que procedían de unas cumbres del Norte, muy finas; acaso en la morada de los vientos; quizá junto a los ápices del amanecer: sin duda en relación misteriosa con la vida futura de España.

Y recibió el brazo andaluz las cinco flechas esmeraldas como un oráculo tutelar. Amaba y conocía mucho la ejecutoria de los Reyes católicos y tuvo por imagen suya aquel regalo de las alhajas pulidas como saetas, espejo fiel del santo escudo conquistador.

Tal vez llegaba de las alturas de Colombia, mensaje asidino, emblema y profecía de una patria ejemplar; enorme en su historia, en sus recias libertades, en su espíritu independiente que admite un sólo yugo: el amor, esencia de la unidad y el deber.

Unió allí el peregrino en la mano delgada y firme las cinco joyas, completando con sus dedos el yugo del blasón que hubiera querido eternizar.

Y desde entonces la piedra más valiosa del mundo adquiere un ético poder indecible con las cinco flechas augustas clavadas para siempre en los destinos españoles como radiante lema de salvación.

Porque siempre habrá en España hombres capaces de mantener un rutilo ideal de patriotismo: como aquel vidente de las cinco esmeraldas indestructibles y redentoras, nadas al través de los tiempos de las odonías y los calvarios nacionales.

PARA TI, LABRADOR

Aportación al estudio de un Banco Agrícola Nacional

por Manuel GUTIERREZ ROJI

VI

A LA estadística es necesario darle toda la importancia que en la organización moderna requiere, pero fijando, desde luego, una primera idea, y es que la estadística, para ser buena, no puede ser barata. Un conocimiento perfecto por mediación de estadística, de mercados, producción, consumo, cultivos..., etcétera.

El departamento de Crédito, debe de abarcar con completa amplitud todas las actividades y acepciones de la palabra que lo denomina.

En el prólogo de este ligero estudio ha quedado fijada la necesidad del Banco precisamente basando una de sus necesidades de creación en lo deficiente que el actual régimen de créditos para agricultores. Con un capital suficiente, debe de extenderse el crédito de agricultura lo más posible. Con ello se hace un seguro para la propiedad modesta, al salvarla del usurero, se regulan de manera indirecta los mercados, pues el tenedor de un producto, puede esperar un mejor mercado, al disponer de fuentes de crédito, que le permitan en momentos difíciles reunir el numerario para afrontar pagos a plazo, que una entidad bancaria puede facilitar más fácilmente logrando además créditos a largamente que el Estado, permite al agricultor activo el afrontar problemas de mejoras y plantaciones.

Por tanto, los aspectos que habría de abarcar este departamento son: Créditos a corto plazo y pequeños intereses a particulares y a sindicatos productores, dando mejores condiciones a estos últimos para afrontar su formación. Prestamos con garantía prendaria, con o sin almacenamiento de la prenda, asegurando el valor de la mercancía con almacenes bien dotados y con la intervención de mercados que en otros departamentos se explana, para evitar sea el crédito una manera de colocar el producto al Estado, y, finalmente, créditos con garantía hipote-

caria sobre bienes rústicos, concedidos de una manera rápida por medio del registro fiscal y conservación catastral, redactando un título de propiedad de tipo de Warrants, que permita en un momento dado conseguir metálico, con absoluta garantía para el prestamista, pero siendo asimismo estos créditos a un interés francamente reducido.

No sólo por la importancia que tiene este departamento, sino por ser uno de los que han de proporcionar ingresos al Banco, mitigando el déficit que su funcionamiento ha de proporcionar, es de sumo interés dotarlo de medios económicos y estudiar con todo detalle su organización y funcionamiento.

El departamento de seguros agrícolas y sociales, podría absorber a las entidades oficiales que a este fin se dedican, ampliando sus servicios con la fuerza coactiva del Estado, haciendo obligatorios seguros que por sus características especiales escapan a la actividad particular. Si una redistribución de la riqueza contributiva, había permitido por medio del catastro el implantar una contribución más justa que la actual, haciendo tributar un tipo menor del 16, 25 actual, pero de la riqueza verdadera con un ligero aumento de esa contribución podría quedar incluido el seguro de pedrisco obligatorio. Los beneficios que las

diferentes compañías tienen con los seguros de incendio, podrían ser absorbidos por el Banco agrícola, asegurando él este siniestro y mitigando con esos ingresos el déficit de funcionamiento tantas veces citado.

Asimismo, al crear una cartilla que de manera fácil sirviera para clasificar al obrero agrícola, cartilla al mismo tiempo de especialización, podríamos hacer efectivo el seguro obrero y retirador obrero, al mismo tiempo que se borran de los censos campesinos una infinidad de obreros de especialidades francamente industriales que hoy día los agobian y los invalidan para todo estudio social agrario. Sería costoso, desde luego, y difícil lo propuesto, pero una vez logrado el carnet de seguro obrero, haciendo, desde luego, al propietario agrícola pagar con arreglo al número de obreros que tengan que tener en su finca, el Banco suministraría los cupones, que, pegados en el carnet, proporcionarían el día de mañana medios de justificar al obrero su derecho al retiro por vejez y primas de seguro por accidente o invalidez.

El departamento de Montes y Silvicultura deberá, asimismo, ser dotado de medios suficientes para que su labor sea verdaderamente eficaz.

Un deslinde e inventario de los montes propiedad del Estado, sería un servicio que por muy costoso que fuese, produciría seguramente fruto inmediato. La depreciación en estos bienes estatales ha llegado a un límite tal que en la mayoría de los casos se reconoce desde larga distancia un monte propiedad del Estado, de uno particular, con observar solamente sus enormes calveros, sus pedrizas improductivas. Una vez logrado el tesoro silvícola, su conservación debe de ser debidamente atendida, así como la repoblación afrontada de manera eficaz, con todos sus inconvenientes de costo elevado y de largo plazo. El defender las industrias nacientes, intervención y ayuda a las ya creadas, será asimismo labor preferente de este departamento, complementada con la corrección de torrentes que eviten ambas el desmoronamiento secular de nuestros montes.

El de investigación, que reunirá los centros especializados, dotándolos de material científico merecerá un sesudo estudio. La investigación es costosa, pero modernamente imprescindible. Se debe de seguir en este sentido la directriz de que es preferible pocos centros y bien dotados que muchos laboratorios que sólo en la teoría existen, dirigiendo sobre todo a investigación a fines prácticos. La elucubración científica de la ciencia por la conciencia es don de naciones ricas. Debe de ser la finalidad perseguida, pero puesta en marcha cuando se resuelvan problemas científicos de inducible importancia en la economía nacional. La selección del mucho material científico de que en la actualidad dispone el Estado, superdotando de él los centros en los que verdaderamente se ha de trabajar, la supresión de aquellos otros que sólo fueron fundados por razones de mera política, y, sobre todo, el remunerar al investigador de tal manera que su investigación no sea turbada por los ruines problemas económicos de su hogar, serán funciones complementarias.

José de Soto
Vinos
Coñac
Ponche SOTO
JEREZ

Poesía de Paz Norteña

En medio de la cadena de montañas, estribaciones pirenaicas que culmina elevación en el Izarraiz, poblado de trecho en trecho por el verdor de algunos arbustos y matorrales y salpicado por el contraste de humildes casitas, que se reclinan apaciblemente desde su falda hasta su cumbre; en un valle está Aspetia, evocación de recuerdos juveniles y de místicas historias, pueblo limpio, coquetuelo, paradójicamente lleno de lento dinamismo de sus pesadas carretas sobre las rúas...

Un cierto tiempo de camino (depende de la velocidad a que se ande), está Loyola.

¡Loyola! Yo, quisiera escribir tus recuerdos plasmados en mi alma, algún día lejos de ti. En otro siglo... muy tarde. Y llorar sobre las cuartillas como el poeta llora sobre las manos de su amada. Y cantarte romances que supieran a risas y a dolor, a besos y a torturas, a alegrías y a oración, en romances que sólo entenderías tú y mi alma, porque quizás sois los dos únicos que sabéis un secreto...

Tus mañanas preñadas de bruma, el murmurar de tu Urola, los grupos de niños que en las tardes estivales discurren por los parques enlazados los brazos y roncando una balada, que miran sonrientes al baseante, aquellos buenos camaradas que en tu suelo, conocí

¡Cuántos recuerdos que producirán nostrías!
¡Loyola!

Un viejo a mi go

Marcharé lejos, muy lejos, quizás a la guerra como tu Santo Ignacio, y no volveré a hollar más tu suelo.

¡Qué triste es pensarlo, siento que me duele el alma! ¡Sí, me duele!

¡Me habrás embriagado?

Peño que no suceda. Que vuelva a contemplarte de nuevo, cuanto todavía la primavera de la juventud me sonreía... y si no es posible ¡Ay entonces! Al menos, cuando los blancos mechones adornen mi cabeza y el tiempo martirice mis espaldas.

Pero no, eso nunca; es preferible el olvido.

Porque entonces... las mañanitas serán iguales, el parque será el mismo con su fontana de leyenda y sus rincones de idilio, el río cantará su eterna canción al despeñar su plata contra las rocas de la cascada... pero las niñas serán otras y

cantarán romances nuevos. No conoceré a ninguna.

Quizás una viejuca que asciende lentamente por la escalinata de tu Basílica sea una niña de este entonces y ya no la recordaré.

No tendrá sutileza en las manos ni juvenil el rostro, los ojos no dirán alegría y los labios marchitos por el tiempo no sabrán ya sonreír.

¡Sería terrible!

También recordaría a estos camaradas de revoluciones e ideas.

¿Dónde están?, me preguntaría

¡Qué solo iba a encontrarse!

El único amigo que vería, imposible, erecto, con silencio enigmático, que sólo hablaría a mi alma para traerla nostalgias, es este templo, esta Santa Casa del Santo Ignacio, que, envuelta entre la reciedumbre de los pétreos muros de la Basílica, perdurará al tiempo.

Aquí estará todavía esta inmensa mole de desproporcionada cúpula que hiede a aguja en el firmamento, su atrio neoclásico, con fuertes columnas jónicas, arcos romanos y adornos barrocos y churriguerescos. Sobria línea de historiado frontis, su triple escalinata con balaustrada mamílica rematada por leones y conchas...

Presidiendo el valle, y viendo pasar generaciones.

Y entonces, no querría mirar a este viejo amigo por no ahogarme en llanto.

¡Loyola!

por J. CONCEIRO

nuestra antena DE ESPAÑA

Las importantes minas de hulla y antracitas han pasado a ser nacionales

250 cadáveres abandona el enemigo en Peñarroya

Crónica de la situación militar en los frentes

FRENTE DE ARAGON

Continúan las victorias nacionales en el Norte, a pesar del mal tiempo

FRACASO ROJO EN GINEBRA

En la mañana de ayer, en todo el frente astur reinó un tiempo pésimo. Los nubarrones que continuamente caían sobre el frente de Asturias imposibilitaban nuestro movimiento, limitándose nuestras fuerzas a realizar operaciones de limpieza.

Pero a mediodía mejoró notablemente; los nubarrones fueron esfumándose poco a poco y a las dos de la tarde brillaba un sol magnífico.

Nuestras columnas del frente de León iniciaron su avance terminando la ocupación del macizo montañoso del Gallo, en cuyas Sierras había aún algunas partidas de mineros asturianos, los cuales, fueron aniquilados. Los rojos iniciaron un contraataque sobre estas posiciones, que les dió por resultado obtener otro tremendo descalabro para añadir a la serie de éstos que tienen cosechados desde el comienzo de la campaña del Norte.

Este ataque fué violentamente rechazado por nuestros soldados, que salieron en persecución de los atacantes, los cuales orrojaban todos los pertrechos de guerra para poder correr con más soltura.

A última hora de la tarde también fueron ocupados los macizos de Macharnollo y en los cuales el enemigo opuso escasa resistencia, la cual fué fácilmente vencida, sin tener nuestros bravos muchos necesidad de emplearse a fondo. También se llegó al pueblo de Cármenes de Almozara, cuyos edificios se encontraban ardiendo, así como los de otros dos o tres pueblecitos del valle de Almozara.

También en el sector oriental nuestros soldados obtuvieron una nueva victoria al ocupar las estribaciones de la Sierra de Bustasirmin, de cuyas posiciones el enemigo trató de oponer alguna resistencia, ocupando, además, los pueblos de Camarnea y Pedroso.

Nuestras vanguardias con te formidable avance quedan solamente a catorce kilómetros de la importantísima villa minera, importante, además, por ser cruce de las carreteras que parten hacia Ribadesella, León y Oviedo.

En el frente de Aragón, el enemigo ha intentado mostrar alguna actividad, pero sus ataques le han resultado in-

fructuosos, pues todos han sido rechazados con una pérdida considerable de hombres y material.

En los frentes del Sur, los marxistas continúan con la tozudez de arrebatarlos cualquier posición por insignificante que sea; estos ataques, a pesar de ir precedidos de buen número de carros de asalto y grandes núcleos de material no lograron otro objeto que el de resaltar nues-

tras victorias en el frente Norte.

Pero no es esto sólo lo que nosotros tenemos que apuntar hoy, porque, además, de los fracasos que los rojos sufren con las armas, hay que aumentar el nuevo fracaso internacional, que los diplomáticos rojos han sufrido en Ginebra, con la admisión de una representación de la Generalísima en el seno de la Sociedad de Naciones.

FRENTE DE ASTURIAS

Importantísimo avance realizado ayer en Asturias

A ocho kilómetros de distancia entre las posiciones de Asturias y León

Llanes.—Ayer continuó el avance con igual intensidad que otros días, con un frío intensísimo.

Para dar una idea de la intensidad del avance, baste decir, que las posiciones últimamente conquistadas en Asturias, Camarnea y Sierra de Bustasirmin, distan de la del frente de León únicamente ocho kilómetros.

Todos los prisioneros, nos cuentan la situación de Gijón, muchas de ellas exageradas, otras con inexactitud, pero lo que sí demuestran todos, es la angustiosa situación, agravada cada vez más por las represalias que de diariamente toman Belarmino Tomás y sus secuaces. Para librar pronto a la población de Gijón del martirio y del yugo a que se hallan sometidos nuestros soldados ofrecen su vida en las crestas asturianas y leonesas.

Frente Sur

Nuestros soldados toman a broma la testarudez del enemigo

Todos los intentos enemigos han sido rechazados

Peñarroya.—El parte oficial, como siempre, sigue siendo tan estricto, dice: "Los ataques han sido rechazados". No más ni menos. Los andaluces han tomado a broma la testarudez del enemigo y los dejan acercarse, cuando se hallan próximos disparan las ametralladoras barriéndose y causándoles bastantes bajas; ayer se les causaron doscientos cincuenta muertos y gran

cantidad de heridos, los ataques los realizan con intervalos de corta duración.

En el sector de Torre Hermosa intentaron un pinito siendo castigados para que no vuelvan a hacer alarde de lo que les escasea. Hablando con un minero nos decía: "Según Valencia, hemos oírlo tanto que Peñarroya debe estar a estas alturas en el mar".



Para calidad

DOMECCO

Ataques rechazados

En Biesca el enemigo deja abandonados un centenar de cadáveres

Zaragoza.—La calma que exista en toda esta línea se ha roto, hoy que parecía que la operación roja era dura, quedó reducida a la impotencia en poco tiempo, más bien era una operación de tanteo que fué sofocada por el constante fuego de nuestros cañones.

Ayer reverdecieron los ímpetus rojos en el sector de Biesca, más allá de Huesca, han dejado un centenar de cadáveres abandonados.

Sólo el ruido de los motores de aviación a última hora de la tarde era lo que turbaba la calma, cada paso de nuestros aparatos por las líneas rojas era un rosario de explosiones que extendía un manto de metralla sobre el enemigo.

En Biesca nuestras posiciones se hallan extendidas delante de una ermita que domina todo el campo enemigo; los rojos intentaron subir por las lomas, pero nuestros fusileros les recibieron con un gran fuego: 800 era el número de atacantes contra veinticinco que sostenían la

posición, a nuestros soldados se les acabaron las municiones, entonces, calando el cubico y lanzando bombas de mano causaron tal carnicería que el enemigo se retiró en precipitada fuga abandonando muertos, heridos y armamento.

Varían de sector en el Sur

Los rojos han desistido de sus ataques por el sector de Peñarroya para lanzar sus oleadas por otros sectores.

En La Granja de Torrehermosa atacaron ayer precedidos de siete tanques. A las tres y media de la tarde iniciaron las unidades rojas el ataque, bastante fuerte precedido por una intensa preparación artillera, y cuando estaban convencidos de que nuestros muchachos habían sido aniquilados, se lanzaron a un violento ataque, que fué hábilmente rechazado por nuestros soldados obligando a los marxistas a volver a sus anteriores posiciones, pero no sin dejar antes tendidos en el campo más de 250 cadáveres, calculándose el número de los heridos en unos 700, demostrando una vez más a los rojos que todos sus esfuerzos resultan inútiles.

Continúan las detenciones de trotskistas

Valencia.—El ministro de defensa, Prieto, que hace funciones de presidente, detuvo hace unas noches a varios miembros trotskistas.

Se les acusa de haber organizado un complot para pasarse a las filas nacionales asesinando a los mandos. Fueron juzgados por un tribunal militar y condenados a muerte; todos ellos son milicianos de las brigadas internacionales.

Otro Tribunal de enchufistas

Valencia.—Ha quedado constituido el tribunal de responsabilidad civil que integran: Bueno, Muño y Vilarino y otros de la comparsa, sin otra finalidad que la de percibir las conabidas dietas y acumular cargos.

FRENTE DE MADRID

Se frustra un intento enemigo entre el Hospital Clínico y Santa Cristina, en la Ciudad Universitaria

Sin alimentos la población de Madrid

Ciudad Universitaria.—Fué demasiado duro el castigo que se le infligió al enemigo. Pretendió volar una mina situada entre el hospital Clínico y Santa Cristina, pero una contramina, perfectamente establecida les hizo que fallaran sus intentos y es que nuestros soldados se ha perfeccionado en la guerra de minas.

El hambre va apoderándose de Madrid, los alimentos son escasos y a veces cuando llegan en gran cantidad, son embargados inmediatamente para los hospitales originándose tumultos y protestas que siempre dan al traste terminando a tiro limpio.

El problema ahora se que nadie quiere ser comisario político porque han visto y son los que más contacto están con el mando, dándose cuenta de sus fracasos. Ayer se pasaron varios milicianos, entre ellos un comisario ruso que además era teniente de artillería—que como todos los rusos es de abrigo—

El hambre va apoderándose de Madrid, los alimentos son escasos y a veces cuando llegan en gran cantidad, son embargados inmediatamente para los hospitales originándose tumultos y protestas que siempre dan al traste terminando a tiro limpio.

Contr. los enemigos del Gobierno de Valencia

Madrid.—La prensa roja, en vista de la carencia de victorias de las tropas «leales» en los frentes, se dedican ahora a instigar a las organizaciones obreras para que procedan al exterminio de todas aquellas personas que consideran enemigas del Gobierno de Valencia.

Cabecillas asturianas a Francia

Santander.—Comunican desde Gijón que el martes por la noche varios cabecillas marxistas abandonaron Asturias embarcándose en una motora en el puerto de Avilés creyéndose que se dirigieron a Franca.—A Z.

Frente de León

El tiempo se ha vuelto marxista

Se ha salvado una de las más importantes fuentes de riquezas

La Robla.—Decididamente el tiempo se ha vuelto marxista. Hoy nevó con intensidad cubriéndose como con un manto blanco todas las crestas y picachos, conversando con los soldados me decía uno de ellos contra la nieve hay remedio; correr de prisa, y así lo hicieron porque las alturas de Villamaní y Peña Lasa quedaron limpias de enem-

gos adelantando las posiciones en una extensión de bastantes kilómetros; en estas posiciones los rojos tenían unas magnificas fortificaciones que eran las puertas de paso para futuras operaciones, que no les han servido de nada ante el ímpetu de los fusileros nacionales.

La cuenca minera de gran importancia ha quedado asegurada

Graves desórdenes en los pueblos

Valencia.—En varios pueblos cabezas de partido se han celebrado manifestaciones de agricultores para protestar de la inrautación por el "gobierno" de todos los productos agrícolas sin recompensar aquéllos.

El "gobierno" ha enviado fuerzas quienes nos manifestaron hicieron frente, por lo que se registraron numerosas víctimas en ambos bandos.

Otro tanto ha sucedido en varios pueblos de Castellón de la Plana.

Batallas
ADQUIRID VUESTRO EQUIPO EN LOS GRANDES ALMACENES PEDRO ROLDAN SEVILLA

LA VIDA EN LA CAPITAL

Gobierno civil de la provincia

CIRCULAR

El excelentísimo señor Gobernador militar de esta Plaza, con fecha de ayer, me comunica lo siguiente:
 Excmo. Sr.: El General jefe del Ejército del Centro, en telegrama de fecha 17 del corriente, dice así: «General jefe de la Secretaría de Guerra, en telegrama ayer me dice: Manifiéstole continuación telegrama 13 actual sobre llamamiento reemplazo 1929 que Generalísimo participa citado llamamiento, comprende Cupos filas e instrucción para todas las Armas, constituyéndose batallones, Escuadrones y Baterías a pie, quedará en disposición General jefe Movilización.»
 Lo que se hace público, para general conocimiento y cumplimiento.
 Toledo, 22 de septiembre de 1937. El Gobernador civil, *Silvano Cirujano*.

Gobierno Civil

Subscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

110 RELACION
 Suma anterior, 2,101.462'87
 Por multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 35 pesetas; señorita Marta Crozon, 50; horas de trabajo cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 8.083,31 pesetas; señor habilitado del Catastro, 286,34; personal de la Jefatura de Obras Públicas, 305,90; don Enrique Espejo, 46; don Celedonio Bravo, de Recas, 200; don Teodomiro López, médico de Recas, 100; don Antonio Jiménez, registrador de la Propiedad, 32; empleados del Banco Español de Crédito de Navalcarnero, haberes del mes de junio, 33,30; empleados del Banco Español de Crédito de Toledo (novena entrega), 201,05; empleados del Banco Español de Crédito de Añover de Tajo, 30,45; don A. P. C., 10.
 Don Pablo Riesco, 100; Carmencita Bautista, aprendiz de modista, su jornal de dieciséis días, 4; José Beviá Hernández, 25.
 Suma y sigue, 2,111.005'22.
 Don Manuel Sánchez Cruz, un anillo de oro; doña Paz Aparicio García, una cruz de coral con cadena de oro; don Juan Aparicio García, una pulsera de oro, un pendiente, un par de pendientes, una sortija, un alfiler y dos pendientes de oro, seis aretes, un ajustador, una medalla, un broche y una sortija rota, todo de plata.
 Don Jesús García Vázquez, tres monedas de plata; Falange Española Tradicionalista de Puebla de Montalbán, dos monedas de oro de 25 pesetas.
 Entregado por Falange Española Tradicionalista de Torrijos, cuatro onzas de oro de 80 pesetas, 16 monedas alfonas de 25, dos isabelinas de 25, dos libras de 25, dos mo-

nedas de 20 francos, una de 10 francos, una de 20 pesetas, dos de 10 pesetas y una de 5 pesetas; 9 pares de pendientes, 4 pendientes sueltos, 6 sortijas de señora, dos sortijas de sello de caballero, 4 ajustadores, una botonadura de oro y diamantes, otra botonadura de cuatro piezas, dos alfileres de corbata, 3 cadenas con medalla, una pulsera, un aderezo y dos pendientes, una moneda de Felipe V y nueve trozos de oro; 7 cadenas de plata, 7 medallas, una cruz, un dedal, 12 sortijas y un trozo de cadena, todo de plata.
 Doña Justina Hijas de Conde, una onza de oro de 80 pesetas y dos monedas de oro de 10 pesetas.
 Don Eusebio Torán Ramos, un sello de oro de caballero.
 Don Eugenio García, guardia civil, un ajustador de señora y otro de caballero y un sello, los tres de oro.
 Doña Andrea Martín Guzmán, de Recas, un par de pendientes, dos pendientes coral, dos trozos de pendientes, dos sortijas de señora, un imperdible y un arete, todo de oro; una pulsera, una medalla con cadena, dos relojes de caballero, dos trozos de cadena, un ajustador, una medalla y una florita de San Antonio, todo de plata.

Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista
COÑAC Requeté
Jerez Quina Vergara
COÑAC Centurión
JEREZ

Camarada

Abel Ruiz Muñoz

DE LA MATA (IOLEDO)

Falangista de la Cuarta Bandera de Castilla

Ofrendaste tu vida en holocausto a la Patria en el frente de Aragón. Supiste llevar a esas fieras hidalgas la fe y el ideal, que todos juntos aprendimos otro día. Tu labor constante te hizo ser la admiración de tus jefes.

Y cuando estabas orgulloso de cumplir con tu deber, una bala traidora cortó la sonrisa de tus labios, con la que otras veces alegrabas a tus camaradas.

Y hoy, Abel, desde nuestro puesto de vanguardia, juramos seguir tu ejemplo y vengar tu muerte. Tu sangre no será estéril, y desde el puesto de honor que hoy ocupas, vigilarás nuestros actos y ayudarás a la salvación de nuestra querida España.

Camarada Abel Ruiz Muñoz: ¡PRESENTE!

Teodomiro MUÑOZ

El Planito, 20-9-37.

Gobierno Militar de Toledo

RELACIÓN de los donativos en especies recaudados e ingresados en este Gobierno Militar del Homenaje de la Retaguardia en loor al frente, pertenecientes a los pueblos que a continuación se relacionan:

AYUNTAMIENTO DE EL ALAMO (MADRID)

Corderos, quince; pollos, dos; patos, dos. Entregados al Hospital de Griñón.

AYUNTAMIENTO DE CARRUBIOS DEL MONTE

Cajetillas de tabaco de 0,80, doce; paquetes de galletas «María», ocho; puros, seis; cajas de mantecadas, seis.

CABAÑAS DE LA SAGRA

Fanegas de trigo, veintiséis; arrobas de lentejas, treinta y

seis; garbanzos, doscientos kilos; lentejas, ciento noventa y dos kilos; mermelada, un bote; cajetillas de tabaco, ocho; chocolate, nueve libras.

PARLA (MADRID)

Mazos de puros, siete; gallinas, una; pichones, dos; conejos, cuatro. Entregados en el Hospital de Griñón.

FUENSALIDA

Botellas de bebidas varias, ocho.

TOLEDO

Cajetillas de tabaco de 0,70, ochocientas treinta y cinco; jamonones, uno; puros, ciento setenta y tres; cajas de mazapán, tres; botes de mermelada, cuatro; botellas de Jerez Quina, cinco; botellas de Jerez, veintiocho; cajas de galletas grandes, tres; cajas de dulce, una; paquetes de galletas «Palomita», dieciocho; pluma estilográfica, una; paquetes de tabaco, dieciséis; cajas de cigarrillos ideales, once; cajas de cerillas, catorce; botellas amontillado, dos;

una; arrobas de garbanzos, diecinueve; gallinas, una; pichones, dos; huevos, doce; conejos, dos. Las aves, conejos y huevos fueron entregados en el Hospital de Toledo.

Paquetes de puros, tres y cuatro puros sueltos; paquetes, cuatro; cajetillas de 0,70, seis; idem de 0,30, seis; libras de chocolate, cinco y media; botellas de licores, tres; aves de corral, siete; latas de bollos, una; paquetes de galletas «María», doce; cajones de bollos y tortas, seis. Entregadas en el Hospital de Valmojado.

ALCALDIA DE LOMINCHAR

Botes de mermelada, dos; cajas de galletas, dos; libras de chocolate, media; gallinas, tres; huevos, veintitrés; paquetes de pitillos, dos. Las gallinas y huevos fueron entregados en el Hospital de Toledo.

SANTA CRUZ DEL RETAMAR

Botellas de «Anís Toledo», veinticuatro.

TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN

Botellas de «Anís Toledo», media docena.

CARPIO DE TAJO

Paquetes de tabaco de 0,80, cuatro; paquetes de idem de 0,85, tres; paquetes de idem de 0,60, diez; puros, doce.

EL CASAR DE ESCALONA

Aves de corral, diecisiete; pichones, dos; huevos, quinientos cuarenta y siete.

CADALSO DE LOS VIDRIOS

Paquetes de tabaco, dieciséis; cigarrillos puros, tres; botellas vino añejo, seis; idem de miel, una.

EL CASAR DE ESCALONA

Gallinas, dieciséis; huevos, quinientos cuarenta y siete.

«LA INTIMIDAD», FABRICA DE HIELO DE TOLEDO

Barras de hielo, cuarenta.

MOCEJON

Cajetillas, cuatro.

PORTILLO

Cigarros puros, ochenta; caramelos, cuatro kilos.

TORRIJOS

Gallinas, veintinueve; jamonones, uno.

YUNCLILLOS

Pichones, siete; conejos, dos; pollos, dieciocho; tocino, cuatro kilos; huevos, ciento dieci-

paquetes de papel de fumar, cuatrocientos doce; paquetes de cigarrillos americanos, cincuenta y cuatro; embuchado, uno, kilos de galletas, dos; botellas de sidra champagne, dos; cajas de puros, dos; paquetes de galletas, uno.

Nota: Excepto las cantidades que indican el lugar donde han sido entregadas, las demás fueron repartidas entre las fuerzas de este sector.

Toledo, 10 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Cartelera

Cine Moderno

HOY, a las 5,30 y 7,30
 HERRY PIEL

Los tres amigos

Cine Imperio

Hoy, a las 5,30 y 7,30 tarde
 Exito clamoroso

Vida mía

por MARTA EGGERTH

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 24 de septiembre de 1937. Señor administrador de la Prisión Provincial y don José del Alcázar Leal.

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara
JEREZ

Camarada

Antonio Alonso Prieto

Falangista

De la Tercera Bandera de Castilla

En El Planito has pagado tu tributo a la Patria, al morir por Dios, por España y por Falange; y te has ido a ocupar un puesto de honor en la Legión Eterna, que está destinada para los que, como tú, cayeron en holocausto de este glorioso Movimiento.

Sumiso, disciplinado patriota, casi un niño, saliste de este pueblo, en unión de otros camaradas, a luchar contra la fiera marxista, y en uno de sus agónicos zarpazos te separó de nosotros en el fatídico día 20, atravesado tu cuerpo infantil por una bala cruel, y tuviste el consuelo de tener por lecho los brazos amorosos de unos camaradas paisanos, que haciendo honor al credo falangista, recogieron y trasladaron tu cuerpo inerte al puesto de socorro, donde poco después exhalabas el postrer suspiro, dejando en la Segunda Falange de la Tercera Centuria un vacío.

Los camaradas que te vieron caer, continuaban arma en brazo, en acecho del enemigo traidor, para vengar la muerte del paisano Antonio.

Camarada Antonio Alonso Prieto: ¡PRESENTE!

¡ARRIBA ESPAÑA!
 SANCHEZ ESTEBAN

21 septiembre 1937.—II Año Triunfal.

Comisión del servicio de abrigos y refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios, ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar sin pérdida de momento los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que en cuantos locales designe esta Comisión se procederá, también por cuenta de los propietarios, a ponerlos en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios, se suministrarán con la posible urgencia al Sr. Presidente de la Comisión, en sus oficinas, Sillería, 14 principal.

Toledo, 1 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Pregón de la FALANGE

ORGANIZACION JUVENIL

Se ordena a todos los padres de los cadetes, pelayos y flechas inscritos en la Organización Juvenil, la obligación que tienen éstos de asistir todos los días, a partir de mañana día 23 de septiembre a las seis de la tarde al «Hogar de los jóvenes Hispanos» Plaza de San Juan, para participar en las conferencias religiosas, que celebra esta Organización.

Toledo, 22 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El secretario local de la O. I. de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ANGEL GARCIA OCHOA.

Saludo a Franco: ¡Arriba España.

Se ordena a todos los cadetes, flechas y pelayos inscritos en esta Organización Juvenil la presentación en el «Hogar de los Jóvenes Hispanos» (Plaza de San Juan) el día 24 de septiembre a las seis de la tarde para asuntos relacionados con el aniversario de la liberación del glorioso Alcázar.

Toledo, 22 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.—El delegado local de la O. I. de F. E. T. y de las JONS, Ricardo Alonso Barajas.

La campaña del trigo

Prosigue con entusiasmo la campaña de divulgación del Decreto del Trigo número 341, que culmina en la creación del Servicio Nacional del Trigo, organismo ordenador de la producción del Trigo, que terminará con el problema que era la constante preocupación de los agricultores, obra que ha realizado el Caudillo Franco, que con este Decreto ley ha empezado a cumplir el significado de nuestro nuevo grito de ¡Arriba el Campo!

Incansables los equipos de oradores, recorren la provincia, por cuyo motivo ayer celebráronse sendos actos en los pueblos de Torre de Esteban Hambrán y Méntrida.

En el primero habló el camarada José María Muedra y Eusebio Alonso, que fueron presentados al auditorio por el camarada en P. y P. en la citada localidad, que aprovechó la ocasión para recordarles a los vecinos el santo deber que hoy tiene para con España su Ejército salvador y para con el Caudillo de contribuir a levantar con entusiasmo y colaboración al Nuevo Estado Nacionalindustrialista.

Los camaradas propagandistas fueron íntimamente aplaudidos y al terminar el acto dieron vivas a Franco, de Arriba el Campo y a España.

Saludo a Franco, ¡Arriba España!

Por telégrafo y teléfono Führer y Duce

El "grandioso" homenaje que Rusia se va a tributar en la zona roja

Valencia.—De nuevo se ha reunido en el domicilio social de Amigos de la U. R. S. S. el comité de dicha asociación que, con motivo del próximo homenaje popular de la República, rendirá a la U. R. S. S. por la enorme ayuda que le presta en la guerra. Se incorporaron a la comisión organizadora los representantes nombrados por el Ayuntamiento de Madrid y otras organizaciones. Se aprobó el manifiesto que será dirigido a todos los ciudadanos de la península, acordándose editar millones de éstos. También se han adquirido carteles murales con alusiones a la U. R. S. S.

Los llamamientos a la paz del Secretario de Estado norteamericano

Como teoría, no están mal

Washington.—El encargado de Negocios de Portugal, ha entregado al Gobierno americano una extensa nota como respuesta al programa de Paz proclamado por el Secretario de Estado Cordell Hull, en el mes de julio último.

La nota portuguesa hace resaltar que si se lograra hacer admitir los principios de Cordell Hull se lograría indudablemente un notable efecto mo-

ral, pero que los efectos prácticos seguramente no serían considerables.—(USI).

Dura crítica de un diario rumano a la política del frente popular francés

Bucarets.—El periódico «Furentul», en su editorial prohibida en Bucarets por la censura, pero aparecida en las ediciones de provincias, firmada por el diputado Seicaru, dirige duras críticas a Francia por sus desórdenes interiores.

Su política de izquierda y, sobre todo, por haberse convertido en el campo de concentración de todos los refugiados políticos agitadores y propagandistas extremistas que trabajan por el desorden.

El artículo dice que se puede saber el ambiente político de Francia por el incidente de Túnez provocado por los antifascistas y por la cesión de seis submarinos a los rojos de Valencia, y añade que las finanzas de Francia no podrán jamás mejorar en semejante ambiente.—Stéfani.

No es difícil saber hasta qué punto el próximo viaje a Alemania de Mussolini se sale de una visita oficial corriente. Partiendo del hecho de que el Duce es la primera vez que visita a un jefe de Estado en el extranjero y del hecho que aquí no sólo se encuentran un jefe de Estado y de Gobierno, sino los dos Caudillos populares europeos de nuestros tiempos, todo concurre a concentrar la atención internacional en tal acontecimiento. Pero quizá deba pasar a segundo lugar el gran interés que en otros países se tiene por el curso y los acontecimientos del segundo encuentro del Führer y Mussolini, por la participación directa que nuestro pueblo y la nación italiana toman naturalmente en él. Es como si el águila alativa que se cierne sobre las dos naciones desde el Imperio de los Césares y del Sacro Imperio Germano, hubiera aparecido hoy de nuevo especialmente en el campo de la Historia. Ninguna casualidad es que las columnas del águila que repiten centenares de veces el símbolo del Movimiento nacional socialista en la calle de los desfiles de Berlín en espera de Mussolini, sean al mismo tiempo símbolos romanos y fascistas. La marcha bajo el águila en lo futuro que presenta al Reich no ya como un sueño o un recuerdo, sino como el máximo deber de dos grandes naciones, tales retumbares de una comunidad de destinos germano-italiana, serán hoy percibidos por los que tengan oídos para oír. Y no es otra parte sólo el origen común del Nacio-

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

D. Félix Juzgado Romero
Médico

D. Bautista Ortega Sánchez

D. Leocadio Carmena Ortega

D. Jenaro Carmena Sánchez

D. Vicente Arroba Juzgado
Médico

Muertos por Dios y por la Patria, vilmente asesinados por las canallas marxistas; los cuatro primeros en Añover de Tajo (Toledo), los días 22 de agosto, 29 del mismo, 14 y 24 de septiembre de 1936, respectivamente, y el último, en Toledo, el día 29 de agosto del mismo año

R. I. P.

Sus familiares respectivos,

RUEGAN a sus amistades se sirvan encomendarles en sus oraciones, y en su día, asistir a los funerales y misas que, en sufragio de sus almas se celebrarán cuando lo permitan circunstancias que de momento lo impiden y que se anunciarán con oportunidad.

En el bimilenario de Augusto La Exposición Augustiana, inaugurada ayer en Roma, es un maravilloso y completo documento histórico

Roma.—El Duce ha inaugurado la Exposición Augustiana de Civilización Romana. Fue recibido por el organizador de la Exposición, diputado Giglii, que pronunció un discurso haciendo destacar la importancia mundial de esta Exposición, que comprende millares de documentos de la Roma Imperial, procedentes de los países más diversos de Europa y hasta de América, donde estaban cuidadosamente guardados.

Estos documentos están de tal forma arreglados, que la soberbia historia del nacimiento y desarrollo del Imperio puede ser seguida en todos sus acontecimientos importantes.

El Duce visitó la Exposición y después marchó a inaugurar la Exposición de la Revolución Fascista, reorganizada en el Palacio de Arte Moderno. Fue saludado por el secretario del Partido Fascista, Estaraze, que pronunció algunas palabras exaltando el orgullo y el espíritu guerrero de los italianos.—Stéfani.

EL PRODIGIO DE LAS REPRODUCCIONES ESTADÍSTICAS, MAQUETAS Y BAJORRELIEVES

Roma.—La Exposición Augustiana inaugurada esta mañana en el Palacio de la Exposición en la calle Nacional, ha sido bautizada así, no porque esté limitada al siglo de Augusto, sino porque está creada en su honor.

La Exposición ofrece un programa completo de la civilización romana en todo su desarrollo y aspecto. Sesenta salones acogen en cincuenta secciones, tres mil calcos de estatuas y bajorrelieves; dos mil maquetas de monumentos, especialmente la enorme reconstrucción de la Roma Imperial.

Un número muy elevado de fotografías e inscripciones y millares de monedas y medallas. Un detalle muy interesante es que los calcos y maquetas reproducen a la perfección los colores de los mármoles, bronce, tierras cocidas y mosaicos, gra-

cias al trabajo formidable del ejército de pintores y decoradores, que lograron así evitar el peligro de que los visitantes se sintiesen fatigados por la blancura del yeso.

La riqueza y variedad de colores constituye uno de los muchos atractivos de esta Exposición, única en el mundo.—Stéfani.

IMPERIO EN LA REGION

Maqueda

SE CELEBRO EL PRIMER ANIVERSARIO DE SU LIBERACION DE LA CHUSMA BOLCHEVIQUE

El vecindario de esta villa ha celebrado con júbilo inusitado este memorable día en que hace un año las tropas nacionales la conquistaron e incorporaron a la nueva España; la histórica ciudad que los marxistas tuvieron la osadía de llamar inexpugnable.

Todas las autoridades locales, jefes de F. E. T., flechas y vecindario, asistieron a la Santa Misa con extraordinario fervor religioso.

El señor cura, encargado de esta Parroquia, puso a la consideración de sus fieles como la Santísima Virgen de los Dardos sigue protegiendo a su pueblo y lo que en agradecimiento al beneficio de haberle libertado de las garras rojas han de practicar en bien de la España nacional.

Cantado, un solemne Te-Deum, se organizó una patriótica manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento, desde donde el señor alcalde, don Juan José Esteban Alvarez, en breves palabras, expresó su profundo agradecimiento al Generalísimo por la liberación de su querido pueblo, terminando con vítores a España, al Caudillo y al glorioso Ejército.

El gestor del Ayuntamiento, don Isabelo Esteban Juan, dió lectura a una memoria escrita por él, en la que narra las incidencias de la lucha y la marcha victoriosa de los soldados de Franco desde Talavera a Santa Cruz del Retamar. La admirable redacción del documento, matizado por su arrollado patriotismo, mereció ovaciones entusiastas, plácemes y felicitaciones.

En medio de aclamaciones a España, a nuestro Generalísimo, al Ejército de ocupación, a las Milicias y a la Guardia civil,

Carabanchel Bajo

La moral de nuestras tropas y la alegría que tiene la ciudad

Si no fuera por el tiroteo y cañoneo que de vez en vez suena en Carabanchel Bajo, creerían los vecinos de esta villa que se encuentran en un pueblo de la retaguardia.

Pueblo es éste de vanguardia, en donde las tropas, cuando disponen de un día de descanso, en vez de alejarse a sitios de verdadera retaguardia, aun teniendo el consentimiento de sus jefes, se quedan en la localidad haciendo a ésta que tenga un ambiente de alegría, que más bien parece una ciudad alejada de todos los sinsabores que la guerra trae consigo.

Todavía, de los vecinos que han quedado en Carabanchel Bajo, se dan muy pocos casos de que hayan evacuado para otros puntos de la España liberada, aquí están casi todos los que quedaron al principio, con el mismo entusiasmo y la misma fe en el triunfo de su glorioso Ejército, que el adalid, con la ayuda del Todopoderoso, sabe llevar para obtener la victoria; victoria que es posible que asombrará a propios y extraños por la manera de vencer en la lucha contra el enemigo.

Pero, es que, además, hay que decir cómo quedan estos pueblos de vanguardia cuando han salido de las manos de los marxistas y los toma el Ejército nacional, que cambian como por encanto, pues desde el racionamiento, pasando por las grandes colas para adquirir los 0.10 céntimos de azúcar (si se ha) y quedarse sin poder obtenerse se disolvió la manifestación.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

R. S. RECIO
Maqueda, 21-9-37. Segundo Año Triunfal.

los artículos de primera necesidad, hasta llegar el Ejército de Franco y tener de todo lo que le apetezca al individuo, llegando a la base principal, que es el sosiego, pues sin él, como ocurría cuando reinaban los «rojillos», hacen que la persona se vaya poco a poco agotando para llegar a dar fin con su existencia.

Por todo ello es una nueva vida; es el orden, la paz, el trabajo, es la España que empieza a amargarse y que el Generalísimo Franco sabe guiar y forjar para bien de los verdaderos españoles, que siempre le tendrán que tener en los labios para alabarle y bendecirle.

Comercios con los artículos en abundancia de primera necesidad, Banco, cafés y bares, dan un aspecto a la población como si estuviera a muchos kilómetros del enemigo, y no es así, puesto que se está a corta distancia, pero todos aguantan para ver el final, porque saben lo que son nuestros combatientes al mando de Franco y lo que es el Generalísimo cuando lleva un plan preconcebido; por supuesto, va lo dió a la llevada un jefe al contestar a una abuelita, la cual, llena de emoción a la entrada de nuestras tropas, preguntaba si entrarían los rojos, contestándole que jamás se ha dado el caso de retroceder en un sitio cuando ponen los pies los nacionales.

La abuelita, que, ahora vive mejor que nunca, todavía se le saltan las lágrimas cuando la hablan del Generalísimo. Y es verdad, hay que estar por estos lugares para darse cuenta y poder apreciar lo que es el Ejército salvador de España.

Los soldados salen con permiso, tienen regocijo, se divierten, a veces van formados por

Ventas de Retamosa

EL EQUIPO DE PROPAGANDA TRIGUERA VISITA ESTA LOCALIDAD

El día 21 del corriente ha estado en esta villa el equipo de F. E. T. compuesto del ingeniero camarada Mariano Sánchez y del P. Torrijos, a explicarnos el verdadero sentido del decreto del Trigo del genial Caudillo.

El vecindario, cadetes, flechas y pelayos se congregaron frente al edificio de F. E. T. desde cuyos balcones habían de dirigirlas la palabra los oradores.

Empezó el acto con unas breves palabras del delegado de Flechas, haciendo la preestación de las conferencias.

palabra el Ingeniero camarada Acto seguido, hace uso de la Mariano Sánchez, explicando con claros detalles a los agricultores cómo deben obrar para librarse de los expoliadores del campo. Fue muy aplaudido.

Seguidamente nos dirige la palabra el P. Torrijos para explicarnos el nacional-sindicalismo.

Su discurso, largo y vibrante, fué interrumpido diferentes veces con nutridos aplausos, llegando al frenesí, cuando con maravillosos párrafos recordó al inolvidable José Antonio.

Al final fué objeto de una delirante ovación, terminando con vivas al Generalísimo, al Ejército salvador y al campo.

las calles entonando canciones que tienen sabor de guerra, disfrutan, están contentos, pero que no les adviertan de un peligro, que ya se dió el caso al explotar los rojillos una mina, mediada una tarde, que ellos, al oírlo, salieron todos a la desbandada, y como por resorte, se dirigieron rápidamente a ocupar su sitio.

Este es el Ejército de Franco, ésta es una población de vanguardia ocupada por sus tropas y ésta es la moral de las mismas, pues con todo ello y la fe ciega en el Caudillo se tiene que llegar pronto a la victoria final.

La vida en Barcelona

El corresponsal del "Journal de Genève" en Barcelona publica el 14 de septiembre un artículo del que sacamos los párrafos siguientes:

"...Hoy día todo se ha tranquilizado en Barcelona. La Generalidad llega a hablar de "situación normal". A pesar de esta situación normal, continúa procediéndose a detenciones legales e ilegales; las ilegales las efectúan los falsos funcionarios, y se acusa de ellas a los partidos políticos.

"Prácticamente, "cada partido tiene su propia policía", que investiga y obra, detiene y fusila sin preocuparse de las prescripciones de las autoridades.

A juzgar por los innumerables retratos de Stalin y de Lenin, en venta en los kioscos de periódicos y en las librerías, se da una cuenta del imperio que ejercen los soviets sobre los espíritus. El retrato de Stalin se muestra también sobre la fachada del hotel más grandioso de la ciudad, el hotel Colón, situado en la Plaza de Cataluña, que sirve de cuartel general a los representantes de la III Internacional.

Cierto asilo para niños ha sido bautizado con el nombre de "Residencia Infantil Clara Zetkin", en memoria de la célebre bolchevique. Entretanto, en Valencia se ha cambiado el nombre de una plaza para llamarla "Plaza Roja", y se la ha adornado con un relieve con las efigies de Lenin y Stalin, así como los símbolos bolcheviques del yunque y el martillo y de la inscripción "Homenaje a la U. R. S. S."

Así se glorifica a los que tiran de las cuerdas de la abominable guerra civil.—EIA.

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saldrán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

Delegación Provincial de Transportes de F. E. T. y de las JONS, de Madrid

Se necesita «palier» izquierdo para coche «Locomotor».

Dirigirse indicando precio y más detalles a Delegación Provincial de Transportes de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Madrid, Villaviciosa de Ojón.

“Los forjadores de la victoria”

por J. COVELO PEREIRA Legionario

Amanece; y al mismo tiempo que la claridad del día va entrando por las ventanas de nuestra habitación, un sonido fuerte de tambores y cornetas llega hasta nosotros truncándonos el sueño. Terminó la diana la banda, y una voz enérgica ordena:

—A la Bandera, ¡presenten! armas!

Y mientras en el mastil se va izando la Bandera, sueñan las notas vibrantes de la marcha nacional, al mismo tiempo que la guardia rinde los honores correspondientes.

Así amanece todos los días en el campamento de la gloriosa Legión. Así, con el pensamiento puesto en la amada Patria, iniciamos el día los legionarios, nos aseamos, desayunamos y empieza cada uno sus actividades. Labora el pelotón de castigo en la limpieza del acuartelamiento. Se le da ropa a los quintos recién ingresados, que ya no son tan quiritos como los de antes porque vienen de batallones, de milicias o pertenecen a voluntarios pasados de la zona roja que ahora han de enfrentarse contra la canalla. Forman los cuadros en el amplio patio, y con paso decidido marchan a la instrucción en las afueras del poblado. Allí, en una de las planicies castellanas, aprenden, o más bien completan sus enseñanzas guerreras estos muchachos que mañana han de entrar a la bayoneta o asaltar las trincheras con bombas de mano.

La oficialidad, hombres llenos de espíritu legionario, siguen atentos sus movimientos corrigiendo aquello que lo ha menester.

Mientras tanto, ha llegado el Capitán a las oficinas y el personal subalterno que le ayuda en su delicada misión; oficialidad encargada de las distintas secciones, en que se subdividen los Tercios; teclean nerviosamente las máquinas de escribir despachando la correspondencia diaria mientras los de la sección de contabilidad suman y repasan las listas de sobras con que se ha de pagar al personal, o se manejan las fichas y expedientes personales con que se sigue el historial legionario. Engranaje diario en una organización modelo en nuestro poderoso Ejército. Todo matemático, exacto y puntual.

Ha tocado el corneta llamando a los enfermos y en el botiquín van entrando los que allí han de acudir a curarse heridas leves o enfermedades que no necesitan hospitalización. ¡Labor magnífica y abnegada de los médicos legionarios!

Ha sonado nuevamente la corneta; formó la guardia: se presenta el Comandante de la Bandera. Lo ha visto todo, ha inspeccionado todo, comprobó datos, y en su sonrisa notamos un rictus de satisfacción al marcharse.

Regresó la fuerza de instrucción y formados en el patio, acompañados de la Bandera, cantan el Himno de la inmortal Legión.

Llegó la hora de la comida, y en mesas bien preparadas, con entusiasmo, apetito y buen orden, vamos dando cuenta de un suculento rancho que deja satisfecho al más exigente. Luego el descanso, la lectura y la carta a la madre, la esposa o la madrina de guerra.

Y otra vez a la tarde la cotidiana labor de cada uno en su cometido. Teórica y práctica para los que han de nutrir las Banderas que se organicen; trabajo en los que vamos cuidando los detalles de organización entre libros, papeles u órdenes que han de cumplirse rápidamente.

Se va la tarde. En la lejanía el eco de los tambores y cornetas nos anuncia la llegada de

la fuerza. Suspendemos unos momentos nuestro trabajo y salimos al balcón. Avanza la Legión: Son los forjadores de la victoria, que ahí vienen con su paso vivo y su movimiento de brazos majestuosos. Ya pasó la escuadra de gastadores, con arrogancia: detrás la banda de cornetas y tambores y al frente de ellos un legionario de diez años marcando el paso con gran desenvoltura, hijo de un viejo legionario de aquellos de patillas largas, pasó el Capitán en su caballo blanco, y detrás el banderín, negro con aspás rojas como el rojo de nuestra sangre, acompañándoles de mascota un magnífico cordero. Y luego la fuerza haciendo tres líneas exactas que parecen interminables.

Tocaron alto; ya están firmes; han dado media vuelta y quedaron dando frente al acuartelamiento. Sonó el clarín nuevamente y la banda toca el Himno Nacional. Y mientras desciende de su mastil la Bandera, la fuerza rígida, nosotros descubiertos saludamos desde el balcón con brazo en alto y en todos los corazones la emoción de estos momentos en que todos rendimos tributo de amor a la Patria. Al finalizar, el jefe de la fuerza con voz velada por la emoción grita:

—Legionarios... ¡Viva España!

Y un ¡Viva! sale grande y firme de todos los corazones legionarios.

Media vuelta y orden de paso ligero. Así avanza la Legión a su cuartel, como mañana avanzará por montes y valles tras la canalla roja. Y luego,

.....
Anúnciate en IMPERIO
.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

rienda suelta para estos muchachos buenos y heroicos en desencano de unos momentos que han de dedicar al amor.

Llegó la noche; tras la cena el silencio y el descanso absoluto. En una casa amiga, algunos tenemos entrada para escuchar en la radio las famosas charlas del General, y el parte oficial que nos dará el noticiario diario del avance de nuestras fuerzas en esta gloriosa reconquista. Es el momento dulce de la intimidad, entre cigarrillos y comentarios, mientras manos femeninas trabajan entre encajes y sedas...

Es media noche: entramos en el acuartelamiento y sólo llegan a nosotros, vagas y silenciosas, las pisadas de los centinelas o imaginarias. En este caserón adaptado antes a otras actividades, la laboriosidad e inteligencia de nuestro Capitán hizo el milagro de los panes; que sólo así puede compararlo uno cuando se pregunta de dónde ha salido el dinero para tanta obra realizada: He ahí el secreto de una honrada y magnífica administración. En una de estas aulas, entre el sueño de los que quizá están hilando ya sus gestas heroicas, leemos tres palabras en letras grandes allí inscritas: CREER. OBEDECER. COMBATIR; y entre ellas, unos cuadros en los que se leen los distintos puntos de nuestro Credo. Así salen estos hombres para el frente, con una formación y preparación previa, llave de nuestros éxitos, de amor a nuestra España, de fe en el Caudillo y de aspiraciones de grandeza en el futuro que se nos acerca entre las ilusiones y el sacrificio de estas Banderas de la Legión, orgullo de nuestra raza y futuros brazos en alto y camisas azules que harán en la paz la España Una, Grande y Libre...

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Litvinoff estaba sentado a la mesa con Eden y Delbos después de haber saboteado la participación italiana

«En la prensa de nuestras democracias occidentales y en los discursos de algunos políticos, vemos continuamente lo grande que son las naturales esferas de intereses de estas potencias. Parécenos naturalmente a los representantes de esos Estados que sus intereses abarquen todos los mares y todos los Estados de Europa y que se extiendan más allá de Europa sencillamente como determinado por la naturaleza. Por el contrario, vemos inmediatamente como explosiones de indignación cuando un pueblo que no pertenece a ese exclusivo círculo beatiposidentes internacionales se atreve a hablar también de determinados intereses, allende sus propias fronteras». Así decía Adolf Hitler la noche del 13 de septiembre en la clausura del Congreso del Partido en Nüenberg. Veinticuatro horas después se firmó en Nyón un «compromiso» en el cual, (con el consentimiento de Rusia) se reservaban Inglaterra y Francia el control marítimo en todo el Mediterráneo con excepción del mar Tirreno y del mar Adriático, es decir, de los mares costeros italianos. Casi a la misma hora, el Ministro de Relaciones Exteriores italiano declaraba inadmisiblemente la situación creada, pues los vitales intereses italianos y la amplitud de su tráfico marítimo exigían una absoluta paridad con cualquiera otra potencia y en cualquier zona del Mediterráneo.

Si los acontecimientos que se produjeron en torno a Nyón vinieron a ser involuntariamente aplicación de las exhortaciones de Nüenberg, no lo fueron porque la actitud diplomática de Roma coincidiera absolutamente con la de Berlín, pero tampoco porque Alemania desconociera por su parte los verdaderos intereses de Inglaterra o de Francia. Fueron, más bien,

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

diferentes circunstancias generales las que dieron al parecer a los métodos de la Conferencia de Nyón un carácter francamente contrapuntístico frente a los principios que tanto para Alemania como para Italia son fundamentales en política exterior. Con palabras cuya trascendencia ha encontrado fuerte eco fuera de Alemania también, expresó Adolf Hitler su fe en la suprema unidad de la gran familia de pueblos europeos, que tienen sobradas razones menos para odiarse que para admirarse unos a otros. Ciertamente a la vez calificó al «bolchevismo universal judío» como cuerpo absolutamente extraño en esta comunidad de naciones culturales europeas, sacando la conclusión práctica de que todo intento de propagar el bolchevismo en Europa equivaldría en principio a una perturbación del equilibrio europeo que no podría consentirse. Lo cual hay que considerarlo también como expresión de la «coincidencia de voluntad» de Alemania y de Italia. Y ¿qué aspecto presenta el problema visto desde la otra cara de la medalla, es decir, desde el lago de Ginebra? En Nyón se hallaba Litvinoff como

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

tercer representante de gran potencia sentado a la misma mesa con Eden y con Delbos, después de haber saboteado a conciencia la participación de Italia con inauditas inculpaciones. Con Litwinoff se firmó un «compromiso» que, prácticamente, no pone la menor restricción a la presencia de «barcos mercantes» rusos de barcos de guerra rojos desde Odessa hasta Valencia y Barcelona. Este «compromiso» —la misma prensa occidental no se atreve a emplear el nombre de tratado que se dió— se considera como magnitud de segundo orden, y a pesar de que dicha potencia le declaró inadmisibile.

Y esto, después de la correspondencia de hace seis semanas entre Mussolini y Neville Chamberlain que iba a revalorizar el acuerdo del Mediterráneo entre Italia Inglaterra y después de que hace cuatro semanas el Duce declaró Sicilia centro del Imperio romano.

Alemania no es una potencia mediterránea, pero es miembro de la Comisión de No Intervención de Londres y está en sumo grado interesada en el mantenimiento del equilibrio europeo en la forma anteriormente expuesta. Sin que, hasta ahora, haya tomado Alemania directamente posición respecto al «compromiso» de Nyón, hay motivos para suponer que con ocasión del próximo y solemne encuentro de Hitler y Mussolini en Alemania, no dejarán de examinarse ciertas innegables contradicciones entre las tesis europeas de los dos hombres de Estado y la realidad diplomática que encontró su última expresión en Nyón. Esto no significa desde luego deseo de contraposición con el Oeste, pero si la decisión de Berlín y de Roma de no dejarse llevar a compromisos egoístas o —lo que es peor— torpes, y eso teniendo en cuenta precisamente la verdadera comunidad de intereses con el Oeste.

Las cinco flechas

Es el Azul falangista, la Esperanza Nacional, en Orden, Justicia y Paz por su fondo imperialista.

Es el Requeté bermejo, el Triunfo de una fe, nacida en Dios, Patria y Rey, de la Tradición espejo.

Es el Moro, surco arado de una Civilización, que sembró en su corazón cultivo ¡al fin! sazonado.

Es el soldado español nieto de aquel "rey segundo", cuyo Ejército en el Mundo conquistó mar, tierra y sol.

Es el bravo legionario, audacia, arrojo y hombría, modelo de Infantería por su valor temerario.

Cinco cachorros leones de la España Nacional, cinco hijos, cuyo Ideal es asombro nacional ante su heroica Cruzada, que sabrá admirar la Historia, y atesorar como gloria de más laurel conquistada.

Y con esta raza invicta, ¡dime, madre, Patria amada!, ¿cómo la horda mancillada, intrusa y materialista, trató a Ti, ¡dici!, el doblegarte...? Si no hay fuerza ni dinero, ni es bastante el mundo entero contra ti, para humillarte.

ILDEFONSO MARTIN

El numantínismo de los dirigentes rojos

Gritos de heroísmo en los micrófonos, y a la hora de la verdad, volando hacia el extranjero

por R. DE SAN SIMÓN

¿Qué español heroico habrá tenido la audacia de escuchar por más de un año esas alocuciones de las «radios» de los rojos y leer sus periódicos siquiera fuese en extracto y conocer en fin los alardes, las bravatas alocuciones exaltadas, discursos «a lo proletario», glosas a lo Moscú y ese derroche de voces y de gritos, ejercicios de las cuerdas bucales y energías al fin que si se echaron de menos en los frentes, atronaron los espacios en la retaguardia roja? Si existen esos héroes, anónimos a ellos apelamos para que den fe de nuestro testimonio. Durante un año o más los rojos hicieron ver al mundo, es decir, los rojos que hablaban desde la «radio», desde el escenario o desde el papel que les sobraba arrojo y heroísmo para vencer o morir. El mundo sobrecogido y espantado a fuerza de repetirle siempre «que era preferible morir en pie a vivir de rodillas» y de que «la victoria o la muerte» habrían de conquistarse en esta lucha implacable contra los fascistas que «no pasarán», según unos o «no pasarán más que sobre nuestros cadáveres» según otros; después de llenar las fachadas de plazuelas pueblerinas y los edificios de las grandes ciudades de carteleros que representan toneladas de papel, estremecieron a la humanidad con esos espantosos carteleros donde se leía «Victoria o Muerte» y de paso entronizaban a Stalin en retratos gigantescos, entronización que ha llegado hasta las últimas aldeas de la zona roja, todos habíamos adquirido la sensación que fluía desde los arrebatos de esos dirigentes.

Y en esas horas de soledad en que el alma despierta suele comunicarse con los cielos escuchando por entre los abismos de esta guerra española, en verdad que un estremecimiento de espanto a que ya viene acostumbrándose

el espíritu, nos hacía temblar por la suerte de las ciudades dominadas por esos dirigentes. Y en la locura de las noches fantásticas, al sonar los gritos y las voces, los discursos y las patéticas exaltaciones veíamos a las poblaciones españolas a punto de libertarse por la pujanza de su Ejército, resistiendo cual Numancia por deliberación de esos dirigentes. En verdad que la idea de incrustar en nuestra historia páginas nuevas de «ocio heroísmo, para que al lado de los gloriosos hombres de Oviedo y Toledo en disputa con España y Numancia, para entrometer hombres de la epopeya roja, no satisfacía nada a los cuidadosos guardadores del recuerdo del pasado. Pero al oír a estos dirigentes rojos, el mundo temió que Numancia revolviese en la Historia de España Mas, después de la gesta de Bilbao ayer, y Santander ahora, el mundo que se vio atormentado puede respirar tranquilo. Los dirigentes rojos, casi todos, cuantos han podido, con pocas excepciones, desde luego sin ninguna representativa de valor estoico, han huido por los aires, por el mar. Y como sabe ya ese mundo atormentado desde horas antes de que las tropas nacionales se acercasen a las ciudades liberadas corrían alocados en lucha porfiada a ganar los vapores más veloces o más seguros si batían pabellones extranjeros y sobre todo a huir, a volar sobre el territorio que dejaban desolado entre ríos de sangre y montones de ruinas, para ganar tierras extrañas, donde descansar y festejar tras de locas carreras más veloces aún, que las alocuciones de las «radios» en que evocaban a Numancia.

Y es que hasta ahora los dirigentes rojos que huyeron de Madrid primero y del Norte de España después, para llegar a Numancia en carrera despiadada no han hallado otro camino, que el camino de los aires. S. P. E. S.

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57
- TOLEDO -

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Visado por la censura

Jerez Quina del Ramo

Manuel Fernández y C.ª S. L.

J E R E Z

LAPICES DE COPIAR "Alhambra"

Vergara y Fabre

FABRICA DE LAPICES

Jerez de la Frontera

EXTRANJERO

nuestra antena

Londres tiene gran empeño en llegar a un acuerdo con Italia antes de la entrevista Hitler-Mussolini

El 27 de septiembre llegará el Duce a Berlín

Goebbels resalta la importancia de la visita

Berlín.—Con ocasión del próximo viaje de Benito Mussolini a Alemania, el ministro alemán de Propaganda, Goebbels ha publicado un edicto dirigido a la población berlinesa llamando la atención de que el lunes 27 de septiembre llegará a Berlín Benito Mussolini, que permanecerá en dicha capital tres días como huésped del Führer.

Hace constar la enorme importancia de este histórico encuentro de dos hombres que habiendo salido del pueblo viven hoy por completo entregados a labrar la felicidad de sus respectivos pueblos.

Ruega al pueblo alemán que exprese su gratitud al creador de la juventud fascista italiana y al amigo de Alemania. Anuncia que los tres días de permanencia del Duce, las calles de Berlín se verán repletas de banderas italianas y alemanas.

Japón responde a la nota de protesta anglo-norteamericana por el anunciado bombardeo para hoy a Nankin

Tokio.—El ministro del Extranjero, Hirota, contestó a la protesta anglo-americana respecto al bombardeo de Nankin que el Japón atacará solamente a edificios y establecimientos de carácter militar y que hará todo lo posible por respetar las vidas e intereses de los extranjeros y de los no combatientes. El Japón aconsejó que se procediese a la evacuación de extranjeros en evitación de posibles y eventuales incidentes.—Stéfani.

Piden a Roosevelt el apoyo a los rojos españoles

París.—Organizaciones extremistas norteamericanas bajo la inspiración de Moscú en su afán de provocar una conflagración internacional que salve a Rusia y Valencia, han dirigido una petición al presidente Roosevelt solicitando la denegación del acuerdo de neutralidad en el conflicto español. La ayuda material al gobierno de Valencia y la oposición descarada a las funestas actividades, según ellos, que desarrollan Roma y Berlín.—Radio A Z.

La prensa roja intenta justificar el fracaso de Valencia en Ginebra

San Juan de Luz.—La prensa de Madrid, de Valencia y Barcelona intenta justificar el fracaso de Ginebra sufrido por la delegación del Gobierno de Valencia, pero todos sus esfuerzos no pueden llegar a ocultar a la población el juicio que les merece a los demás gobiernos extranjeros la situación de la España roja.

La oposición de la asamblea ginebrina va a renovar el nombramiento del representante rojo para su puesto en el consejo de los diez años; constituye una prueba del fracaso de su política que, unido a los descalabros militares, viene a dar el golpe a los tiranos a sueldo de Moscú.

El martes 28 es declarado festivo. Ambos líderes hablarán dicho día en el famoso stadium berlines. Los comercios de la ciudad cerrarán en su totalidad durante los discursos. Con objeto de que cuatro millones y medio de berlineses puedan escucharlos.—Radio A Z.

Mientras los extremistas franceses cometen criminales atentados, la policía registra los domicilios de los "fasciosos"

París.—La policía francesa ha verificado en el día de ayer numerosos registros domiciliarios de personas de las que se sospecha pertenecen a organizaciones de tipo fascista, aunque desconocemos el motivo de estas actividades podemos asegurar que estos registros se repitieron en más de 50 domicilios.—A Z.

Complot descubierto en Tánger iba dirigido contra las autoridades italianas, portuguesas y nacionales

Tánger.—Se ha descubierto un nuevo complot comunista fraguado contra los Ministros de Italia y Portugal y el Alto Comisario español en Marruecos. El asesinato del Ministro de Italia se efectuaría en el preciso momento en que éste saliera de la iglesia de una misa que se ha de celebrar por la entrada de nuestras tropas en Santander.

Han llegado a la ciudad internacional unos cuarenta pistoleros de diversas nacionalidades, entre los que se encuentran agitadores peligrosos, suecos, un italiano, varios franceses y varios españoles; está comprobado que estos sujetos se dedican a diversas actividades terroristas.

La policía está realizando pesquisas para la detención de dichos sujetos.

Las relaciones anglo-italianas

Londres.—El periódico londinense "Daily Mail" expone su convicción de que las relaciones anglo-italianas están camino de consolidarse, para llegar a una mutua comprensión que tenga en cuenta los intereses de ambas partes.—A Z.

Doriot tiene pruebas sobre el "plan" comunista en Francia

París.—Doriot, jefe del partido popular contestando a las invitaciones del órgano moscovita francés para que sea detenido, escribe una carta dirigida al juez de Instrucción, solicitando su propia detención a fin de tener la oportunidad de declarar y documentar el gran complot que los comunistas franceses a sueldo de Moscú están fraguando contra el Estado francés.—Stéfani.

LA AMENAZA JAPONESA SOBRE NANKIN PONE EN PELIGRO LAS RELACIONES ENTRE JAPON Y NOROCCIDENTAL

Nueva York.—La mayor parte de los periódicos anuncian con satisfacción la protesta del gobierno contra la amenaza del Japón de bombardear Nankin, acto que puede llevar a Washington a la rotura de relaciones diplomáticas con Tokio. Los periódicos dicen que la protesta presentada al mismo tiempo en Tokio por la Gran Bretaña, hacen suponer una concordancia de acción de Washington y Londres.—Stéfani.

El consejero general de Letonia anuncia el triunfo de la España Nacional

Riga.—El consejero general de Letonia procedente de España declaró a un periódico de esta capital que está convencido de la próxima y total victoria nacional sobre los rojos españoles contra Francia e Inglaterra.—Stéfani.

Aclaraciones al incidente que dió por resultado fuese herido el cónsul japonés en Shanghai

Tokio.—La contestación japonesa por el incidente ocurrido el embajador británico en China dice que se ha comprobado que a las 14 y 35 del 26 de agosto último dos aviones japoneses ametrallaron y bombardearon a dos autos creyendo de buena fe que se trataba de dos coches efectuando servicio de transporte de soldados chinos hacia el Sudeste de Kating en las proximidades de la cual el 18 de agosto estaban concentradas tropas chinas.

En esta zona, en efecto, los japoneses han efectuado varios ataques y bombardeos y han te comates aéreos. La contestación subrayada que entre el informe llegado sobre el incidente a Tokio y las declaraciones del embajador, se observan algunas diferencias sobre la situación del coche en que el embajador fué

herido, pero que todo es caso cierto que ningún avión japonés efectuó bombardeo en la localidad por donde pasó el embajador británico. En sustancia que los japoneses creen que el incidente ha sido provocado por aviadores japoneses confundiendo los coches británicos por autos de transporte chinos. El gobierno japonés ha dirigido a la Gran Bretaña la expresión de su profundo sentimiento. Por lo que se refiere al castigo de los aviadores, el gobierno asegura que adoptará las medidas necesarias cuando quede establecido que los japoneses han matado o herido a súbditos de una tercera potencia ya que las tropas japonesas tienen instrucciones para respetar a todo precio la vida de los extranjeros y en general, las de los combatientes.—Stéfani.

D'Anuzio ocupará el puesto de Marconi en la Real Academia italiana

Roma.—El Duce ha nombrado presidente de la Academia Real italiana para ocupar la vacante del fallecido Marconi al gran poeta italiano Gabriel D'Anuzio.—Stéfani.

Ofensiva de los socialistas belgas contra el capitalismo bancario

Bruselas.—En el curso de la reunión en Bruselas de la Central socialista de empleados a la que han asistido 135 delegados representando a diversas agrupaciones del país, distintos oradores propusieron desencadenar una gran agitación en las bancas contra la dictadura del capitalismo bancario, y empleados en causa común con el movimiento proletariado socialista.—Stéfani.

Rusia intenta una maniobra en Extremo Oriente

Moscú reconoce la soberanía de China en Mongolia

Tokio.—Informan de Shanghai al diario "Yomiury" que, a consecuencia de la conclusión del pacto de no agresión chino soviético, los soviets, han reconocido la soberanía de China en Mongolia exterior que se convertirá en una provincia bajo la jurisdicción del Gobier-

no de Nankin. También ha afirmado un acuerdo para una ayuda mutua de las regiones fronterizas entre la U. R. S. S. y China.

Los medios japoneses de Tokio creen que el Gobierno podrá así ordenar un día a la Mongolia exterior una lucha contra el Japón, materializando una ayuda soviética indirecta a la China, en el conflicto actual en caso de penetración japonesa en la provincia de Sui-Yunag, o en dirección del Norte de Tchahar.

La prensa inglesa se ocupa del próximo viaje del Duce a Alemania

Londres.—Continúa despertando el más vivo interés el próximo viaje de Mussolini a Alemania. La prensa inglesa describe de esta llamadamente los grandiosos preparativos que se están haciendo en Berlín y en Munich para recibir dignamente al Duce de la Italia fascista.

El "Observer" escribe que los lazos entre Italia y Alemania no tienen necesidad de ser nuevos en evidencia. Por esto dice el diario se debe dar tanta mayor importancia al inminente retorno del Embajador británico a Roma para la iniciación de las conversaciones para una inteligencia anglo-italiana.

El acercamiento italo-inglés

Se espera un mensaje de Chamberlain al Duce

Londres.—El "Sunday Express" dice que dentro de pocos días serán tomadas importantes decisiones respecto a política extranjera por parte del Gobierno británico. Dicho diario afirma que el primer Ministro Neville Chamberlain hará gestiones inmediatas respecto a las relaciones entre la Gran Bretaña e Italia y que a este propósito enviará un nuevo mensaje personal al Duce para

confirmarle las afectuosas y amigables intenciones del Gobierno británico.

La noticia hay que tomarla naturalmente, con toda clase de reservas, pero también es cierto que en el ambiente gubernativo británico no hay unanimidad en aprobar la conducta seguida por el Ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Eden en Nyón.

200 mil rublos para edificar prisiones en la Unión Soviética

Moscú.—El gobierno soviético aprobó la consignación de doscientos mil rublos para la construcción de dos grandes prisiones en Yakov y Kiev que son necesarias por el gran número de detenidos que llenan las cárceles; "a falta de pan buenas son tortas".—A Z.

Las exigencias de "L'Humanité"

París.—"L'Humanité" reclama del gobierno del frente popular francés la detención de todos los adversarios políticos empezando por Doriot y La Rocque y la destitución del embajador de Francia en España considerado como insuficientemente rojo.—Stéfani.

EL CONDE CIANO CONFERENCIA CON EL ENCARGADO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS

Roma.—Ayer se celebró una entrevista entre el Conde Ciano y el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra. Se tiene la impresión, la petición de paridad efectuada por Italia cuya atención es incuestionable que ha de repercutir en el intento de aproximación anglo italiana.—Radio A Z.

Suscríbete a IMPERIO

En Londres se alarman por la salida de fuerzas italianas para Libia

Roma.—Algunos diarios correspondientes al domingo último de prensa inglesa, han dado una gran importancia a la noticia de la salida de algunas fuerzas metropolitanas para la Libia. La pretendida alarma de estos diarios no tienen en absoluto ninguna justificación: Trátase de algunos efectivos del Tercer Cuerpo de Ejército Líbico, cuya constitución fué acordada por el consejo de Ministros en abril próximo pasado, después del retorno del Duce de su viaje a Libia. La sorpresa de estos diarios ingleses no tiene, por lo tanto, razón de ser.

En las medidas italianas no hay nada de dramático. Sólo se trata de la ejecución de un plan desde mucho tiempo fiado y de todos conocido.—(USI).

Anúnciate en IMPERIO

Declaraciones del hebreo Akos, que combate en el batallón "del Negús"

En Varsovia los dos principales órganos del judaísmo polaco son "Hajnt" y "Moment"; ambos consideran la guerra bolchevista y el bolchevismo en España, como cosa propia.

Ultimamente "Hajnt" ha publicado una entrevista con el judío Aharón Akros, quien en la actualidad se encuentra en el ejército rojo en el batallón del Negus.

Aharón ha declarado que ningún hebreo puede permanecer indiferente en el conflicto español. Todo hebreo debe luchar por el triunfo de la República.

También, según este periódico, el presidente de la Generalidad ha declarado: "Los hebreos emigrados son leales antifascistas. De esto estoy profundamente

te persuadido. He podido ver cómo muchos de los judíos venidos a España en estos últimos años, han sido de los primeros en enrolarse a defender nuestra causa".

El otro periódico, "Moment", comentando el envío de doscientas libras esterlinas a los rojos españoles, como donativos de los ejecutivos de la organización hebreica a los sindicatos rojos españoles añade: "Confiamos en que el día de la liberación se avecina. Pronto las masas de todos los pueblos podrán celebrar la victoria final del bolchevismo".

Es conveniente que se entere el mundo de cómo se portan los judíos para con el fascismo.

La presentación de credenciales del nuevo Embajador de Alemania en la España Nacional

Su Excelencia el Generalísimo y Von Sthorer expresaron en elocuentes discursos los lazos indisolubles que nos unen

En la plateresca y españolísima plaza de Salamanca

Salamanca.—Con la brillantez acostumbrada en actos anteriores y dentro del marco único de la plaza plateresca y españolísima de Salamanca, S. E. el embajador Von Sthorer ha presentado sus cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado Español Generalísimo Franco, trayéndonos junto con el saludo del Fuhrer la representación imperial del Reich.

El pueblo entero apinábase al paso de los cortejos triunfales, llenando las arcadas de la plaza. Hay desfiles vistosísimos de guardia civil y jinetes jalfianos de espléndidos atavíos y brillantes armaduras, que prestan guardia de honor en la escalinata del palacio municipal, donde se verificó la ceremonia.

Fuerzas de caballería, infantería y milicias desfilan por el amplio circo.

A las doce llega el Generalísimo Franco y el diplomático, entre la ola clamorosa de los aplausos y entusiasmo de la multitud y rodeados los vehículos de la visión imperial de las fuerzas coloniales españolas.

En el palacio municipal fué recibido por los generales Queipo, Gómez Jordana, Gil Yuste, García Alvarez, Quindelan, además de por las autoridades civiles.

El Jefe del Estado iba en compañía del cuerpo diplomático nacional, compuesto por los señores Muguero y Merri del Val, Aparicio y Sangroniz.

Habla el embajador alemán Von Sthorer

A las doce en punto tal como estaba señalado en el protocolo, S. E. el embajador de Alemania Von Sthorer, entre los aplausos entusiastas de la multitud, procedió a leer el siguiente discurso:

“Señor Jefe del Estado: Tengo el honor de entregar a V. E. con la carta en la que se le comunica oficialmente el traslado de mi digno predecesor, las cartas credenciales, en la que el Fuhrer y Canciller me acreditan ante V. E. en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario del Reich.

Tengo el honor de expresar a V. E. en esta ocasión los saludos y deseos más cordiales del Jefe del Estado alemán. El pueblo alemán sigue con grandísima simpatía, siempre igual, y con un interés que no disminuye las luchas libertadoras de la España nacional, cuyas nuevas e importantes victorias últimamente alcanzadas bajo el mando de V. E. permiten el esperar que pronto se termine la lucha con una victoria definitiva de los ejércitos nacionales.

El pueblo alemán no ha olvidado las pruebas de sincera simpatía que le tributó el pueblo español durante su heroica lucha en la guerra mundial.

Alemania conoce los horrores de la guerra y por ello sabe apreciar tanto más lo que vale la paz verdadera en el exterior y en el interior, condiciones que le ha asegurado un Gobierno fuerte y consciente de su misión que hoy dirige sus destinos.

El pueblo alemán desea con todo fervor un porvenir muy cercano en el que la nación amiga española encuentre la misma paz y prosperidad.

La alta misión que me ha sido encomendada consiste en cultivar la amistad entre ambas naciones, probada y consolidada en tiempos difíciles, y de intensificar las relaciones culturales y económicas para bien de ambas partes. Dedicaré todas mis fuerzas al cumplimiento de esta misión, con tanto mayor entusiasmo y devoción cuanto desde mi anterior actividad en España vengo sintiendo una gran admiración por este hermoso país y una sincera simpatía por sus habitantes, siempre nutrida por estrechas relaciones personales. Me doy perfecta cuenta de que mi trabajo sólo puede ser fructífero si V. E. me presta su benevolencia en el cumplimiento de mi misión. Rogándole a V. E. me haga acreedor a su confianza. Le expreso mis sinceros deseos por una pronta victoria por la España Nacional, un feliz porvenir del pueblo español y el bienestar personal de vuestra excelencia.”

Acabados los discursos, el Generalísimo y el Embajador se retiraron a un extremo del salón, conversando animadamente. Luego salieron ambos al salón del Palacio municipal y, mientras, las bandas militares entonan los himnos nacionales de España y Alemania, que la multitud entusiasmada escuchó brazo en alto, aplaudiendo frenéticamente al jefe del Estado español y al representante del Reich.

El Embajador no se cansaba de alabar el soberbio espectáculo que ofrecía en aquellos instantes la Plaza Mayor, verdaderamente regio e imperial.

Von Sthorer abandonó el Palacio entre nuevas y sentidas manifestaciones de la adhesión española y el Generalísimo hizo después entre vítores y aclamaciones a la una y cinco minutos de la tarde.

Si en el transcurso de la historia de nuestro pueblo, no se entibió jamás la amistad de ambas naciones, hoy en que se cierne sobre Europa la grave amenaza del comunismo destructor, los lazos de afinidad se estrechan al unir su acción contra la barbarie roja, el baluarte que ayer establecisteis en Oriente y el de Occidente que forjamos hoy con la epopeya grandiosa que se libra en el solar español. Estoy seguro, señor embajador, que las especiales condiciones personales que concurren en Vuestreca, vuestro profundo conocimiento de las peculiaridades del pueblo español y de su idioma, han de ser prenda cierta que garantice el éxito de la altísima misión que tenéis encomendada. En esta tarea habréis de encontrar toda clase de facilidades de los distintos organismos del Gobierno de la España Nacional y podéis contar, desde luego, con mi más decidida colaboración. Podéis decir a vuestro Fuhrer que hago voto ferviente por la prosperidad del pueblo alemán y por la de su esclarecida persona, rogando que al transmitirle estas palabras le digáis que, no sólo interpreto mis propios sentimientos, sino los de toda la España Nacional cuyos Ejércitos de tierra, mar y aire, de victoria en victoria, caminan hacia la liberación definitiva de la Patria.”

El pueblo alemán desea con todo fervor un porvenir muy cercano en el que la nación amiga española encuentre la misma paz y prosperidad.

Ultima hora

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

El bombardeo de ayer sobre la ciudad de Nankin

Londres.—Según algunos diarios ingleses de la tarde, los japoneses han bombardeado en el día de hoy dos veces la ciudad china de Nankin. En el interior de la ciudad las bombas causaron grandes estragos. Según los mismos diarios, los chinos lograron derribar algunos aviones japoneses.

China compra material de guerra en Norte-América

Washington.—Se sabe que China ha hecho pedidos de armas a varias casas americanas por un valor que asciende a 10 millones de dólares.

El transporte de este armamento se hará en barcos extranjeros.—A. Z.

DURANTE EL BOMBARDEO DE AYER A NANKIN

Washington.—Los navíos americanos que se encuentran en aguas en las proximidades de Nankin recibieron orden de disparar si eran atacados durante los raids aéreos japoneses contra Nankin.—Stéfani.

LEED "IMPERIO"

Bombardeo japonés a Cantón

SHANGHAI.—LOS AVIONES JAPONESES EFECTUARON HOY UN NUEVO Y VIOLENTO BOMBARDEO SOBRE CANTON. DESDE EL PRINCIPIO DE LAS HOSTILIDADES, MAS DE MEDIO MILLON DE PERSONAS HAN ABANDONADO SHANGHAI. STÉFANI.

Manifestaciones en Castellón de la Plana

Castellón de la Plana.—En algunos pueblos de la provincia quisieron celebrar manifestaciones para protestar contra la labor de investigación que se realiza para poner en vigor la tasa sobre los artículos alimenticios.

Uno de los pueblos que más se ha destacado en estas protestas ha sido Vinaroz.

Por otra parte, algunos dueños de establecimientos se negaron a poner a la venta los artículos alimenticios, faltando, por tanto, a las órdenes dadas por el Gobierno sobre la cuestión de abastos.

Los pescadores del puerto se han negado a enviar pescado a esta capital, alegando que Cataluña lo pagaba más caro.

Llegada de refugiados

Marsella.—Recientemente han salido gran cantidad de refugiados de Barcelona, todos cuyos pasaportes fueron controlados por el Gobierno de Valencia, ya que el de la Generalidad no tiene ninguna influencia para expedirlos legalmente.

Reina gran desorganización en Barcelona por la gran cantidad de refugiados que han llegado procedentes de Almería, Málaga, Bilbao, Santander y Asturias. Para su estancia han tenido que ser habilitados varios hoteles de la capital, ya que llegaban en una situación lastimosa.

La política belga

Socialistas y católicos belgas apoyan a Van Zeeland

Bruselas.—Como la consecuencia de la orden del día votada por el Consejo liberal de los partidos socialista, liberal y católico, se ha solicitado la continuación del actual Gobierno de Van Zeeland.

APESAR DE LA INSISTENCIA SOCIALISTA, VAN ZEELAND DIMITIRÁ

Bruselas.—Corre el rumor en los círculos políticos que la retirada de Van Zeeland parece muy posible, a pesar de la insistencia de los socialistas y partidarios del Gobierno tripartita, que temen una recrudescencia del rexismo.

Los periódicos consideran que la crisis está eventualmente abierta. El ministro del Extranjero suspendió su regreso a Ginebra para asistir hoy a la reunión del Consejo federal del partido socialista, que examinará la situación política y dará instrucciones a sus representantes en el Gobierno.—Stéfani.

Una investigación judicial sobre la Banca Nacional Belga

Bruselas.—Se ha sabido que el procurador general de Bruselas ha abierto una investigación judicial sobre ciertas operaciones de Bolsa hechas por la Banca Nacional belga, antes de la desvalorización del franco.

Varios funcionarios de la Banca han sido interrogados por el procurador personalmente, y otros han sido invitados a comunicar el contenido de diversos documentos al Juzgado.—Stéfani.

Una maravillosa operación del ejército japonés

Las fuerzas chinas del Chian han sido enteramente destruidas

Shanghai.—En los círculos chinos reina el pesimismo sobre el resultado de las operaciones en Chian, por las derrotas obtenidas por las fuerzas nacionales chinas, que han sido casi enteramente destruidas.

La acción japonesa confiada a las principales columnas rápidas y motorizadas, bien organizadas y entrenadas, y compuestas por cerca de un millón de hombres, han alcanzado en un espacio de tiempo muy corto objetivos de extrema importancia.—Stéfani.

EL PARTIDO OBRERO BELGA QUIERE QUE EL PODER RECAIGA EN UN SOCIALISTA

Bruselas.—El Consejo General del partido obrero belga, al que han asistido los ministros socialistas, después de examinar la situación política declaró por unanimidad que es de desear la continuación del Ministerio actual bajo la presidencia de Van Zeeland, que si el estado de salud del primer ministro le obligase a dimitir, el partido obrero belga reclame que recaiga en un ministro socialista el encargo de formación de nuevo Gobierno.—Stéfani.

Misterio en torno a la desaparición de dos de los generales rusos raptados por los soviets en Francia

París.—La analogía que existe entre la misteriosa desaparición del jefe de los rusos blancos, general Minyer y la de otro general ruso ocurrida hace seis años, continúa suscitando profunda impresión, especialmente en los círculos extranjeros. Aunque la policía de Francia ha sido puesta al corriente de este asunto, no ha logrado encontrar hasta ahora pista alguna. Corre el rumor de que el general había mostrado sus deseos de marchar a España a combatir en las filas del General Franco, rumor que ha sido desmentido formalmente por miembros de su familia. La asociación de ex combatientes rusos blancos, se ha reunido esta noche para discutir sobre este asunto.—Stéfani.

Es una obligación comprar la Prensa Falangista

El discurso de Su Excelencia el Generalísimo

Terminado el discurso de Von Sthorer, hizo uso de la palabra el Jefe del Estado español y el Generalísimo Franco, pronunciando el siguiente discurso:

«Señor Embajador: Me es grato recibir las cartas credenciales que os acreditan como representante del nuevo pueblo alemán y de su ilustre Fuhrer en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario, sucediendo a Su Excelencia el general Faupel, que ha dejado en nuestra España Nacional esta inolvidable de inteligencia y simpatía. Respondo con el más hondo y sincero afecto a las cordiales manifestaciones de amistad de que sois portador y no son estas palabras expresión formal de obligada cortesía, sino veraz testimonio de agradecimiento y pública expresión de los vínculos de fraternidad que unen a la España Nacional con la gran nación que representáis, vínculos que por lo que a nosotros respecta han sido forjados en el mejor crisol, cual es el dolor de un pueblo que lucha por su existencia, y que desde los comienzos de su obra libertadora ha sido cabalmente comprendido por Alemania.»

“IMPERIO”

El diario mejor informado

Labradores:

No vendáis ni un solo grano de vuestro trigo sino a riguroso precio de tasa. De este modo os ayudáis a vosotros mismos y a la economía nacional